

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO III - ÉPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NÚMERO 598

Barcelona, miércoles, 28 diciembre 1932

ANTE LA REPRESION

LOS TRABAJADORES SABRAN CUMPLIR SU DEBER

Todos los rumores circulados desde hace días, todos los síntomas y todas las precauciones policíacas que se observan, y que al menos perspicaz ni pueden ocultarse, son el anuncio de una represión, segura y enconada como pocas veces se habrá conocido.

Los trabajadores que militan activamente en la lucha por la dignificación social y por el triunfo de los ideales redentores se hallan sometidos a un constante espionaje; sus menores actos son vigilados por la Policía y por los confidentes. Los actos más naturales se les antojan sospechosos a las autoridades, y el ejercicio libre de un derecho se les aparece como un manejo sospechoso.

No queremos engañarnos alentando optimismos fuera de lugar. Tenemos la certeza de que en las penumbras oficiales, en el misterio, se yergue amenazadora la represión, irritable, brutal e injusta, basada en el error, en la ignorancia y en el fracaso de las huestes policíacas y gubernativas.

El pueblo trabajador se halla gravemente amenazado. Las autoridades temen algo, y en su temor, empavorecidas y alocadas, están dispuestas a iniciar un ataque a fondo, dando palos de ciego, utilizando toda suerte de resortes para lograr su propósito: desmoralizar el espíritu revolucionario del pueblo productor oprimido.

Mal camino es, para las autoridades y para la Policía, el de la represión. Hay enfermedades que no se curan sino con remedios decisivos, que no amigoran mediante el empleo de paliativos. En este caso, la sociedad actual se encuentra gravemente aquejada de una dolencia mortal, de agotamiento, y es inútil que se intente prolongar su vida miserable mediante reactivos violentos, o sea, queriendo fortalecerla con la persecución de los revolucionarios.

Días atrás decíamos en uno de nuestros artículos que la revolución es inevitable, que nada podrá contenerla; ahora añadiremos que esa revolución es independiente de toda voluntad, hasta de la nuestra propia. Es, será, un fenómeno fatal, que nada ni nadie podrá detener. Ni nosotros mismos, los trabajadores, aunque quisiéramos retardarla o evitarla. Es una revolución que está llegando

a su punto culminante, una ola que se encrespa y que alcanza la máxima altura antes de ganar la playa para bañarla con sus aguas.

No negamos, ni negaremos, que caminamos a paso rápido hacia la revolución. Precisamente todos los esfuerzos del pueblo consciente tienden a ella. Lo que sí negamos, es el derecho de la autoridad a interponerse como barrera para detenerla. La autoridad no sabe cumplir su cometido y confunde su misión con la que le corresponde. No tiene derecho a detener las evoluciones sociales, sino que debe encorsetarlas, facilitarlas para que no sean cruentas. Debe reconocer la fortaleza de una corriente y apartarse cuando avanza. Muchas veces lo hemos dicho: impidiendo la evolución se provoca la revolución. Nuestra evolución hacia la nueva sociedad habría sido más o menos rápida y nos habría conducido al objetivo perseguido sin que fueran de lamentar espasmos, siempre dolorosos; pero como todas las intervenciones de la autoridad se han reducido a ejercer una acción persecutora y coactiva, la evolución ha tenido que convertirse en revolución. Los trabajadores conscientes no han hecho en este orden de cosas sino lo que debían hacer: abrigar y alentar la revolución en vista de que la evolución se les imposibilitaba. La continuada represión contra los Sindicatos, Ateneos libertarios y culturales anarquistas, la persecución de nuestra Prensa, de nuestros actos públicos; las detenciones arbitrarias, los atropellos sin fin que con los obreros se han venido cometiendo durante la Monarquía y durante la República, nos han obligado a ser revolucionarios ante todo y sobre todo. Cuanto más se nos persiga, más grave será la situación de las autoridades. Comprimir el aire dentro de una vasija se expone a que la vasija estalle. Intentar ahogar la conciencia del pueblo es provocar a la lucha decisiva a esa conciencia.

Se prepara una represión. Lo dicen todos los síntomas. Lo preguntan las propias autoridades. ¿Podrá, por lo tanto, extrañarnos que soplen aires revolucionarios? Ellas mismas los desencadenan más fuertes de lo que podrían ser. Comience la represión. Estamos esperándola. Pero a ella sabrán contestar los trabajadores cumpliendo su deber.

UNA QUERRELLA CRIMINAL

Madrid, 27. — El ex ministro don Francisco Bergamín se ha encargado de una querrela criminal presentada contra el gobernador de Vizcaya, señor Amilivia, por la destitución del Ayuntamiento de Berme.

El señor Bergamín ha manifestado que el asunto se dirige contra el gobernador, por prevención, y contra los concejales interinos por usurpación de funciones. — Atlante.

EL APÓSTOL

Es el hombre consciente de la vida y del ser, que sabe que los hombres viven por encima del Bien y del Mal y que están honrados de amor fraterno. O, mejor: de la infamia y el egoísmo desmedido del hombre, la sinfonía de la justicia y el poema del ideal. De la equidad, descependo de nuestro mollo toda fuente perniciosa de egoísmo. No vive en perpetua quietud. Evolucionista. Se transforma constantemente. Labra su propio cerebro en un organismo de titanes.

Este hombre rejuvenece su vida, y hace del dolor y el sufrimiento un chorro de alegría que se rubrica en un chisporroteo de luz para las generaciones que afloran audaces y aguerridas, al ritmo majestuoso de la revolución. La revolución es el punto de partida para la creación de una nueva Humanidad. La piedra angular de toda justicia. La boca que pide, que exige justicia, y el brazo gigantesco que la arrobará con tumultuosa grandeza al necio burgués.

Este hombre comienza braviamente a esa joven generación a que se eduque o automodele en el sueno de la lucha y la previsión, de la clarividencia y de la justicia, para que sepa aplicar, en un momento dado, a toda esta humanidad minuciosa y torpe, vases y estigmatizada de toda clase de lacras y lepras morales y materiales que corren las entrañas del hombre como un ácido destructor.

El nuevo apóstol cree que puede unir, conjugarse el recio músculo con el intelecto membrudo, fuerte y casi salvaje, que sepa por igual manejar un hacha que taje abyecciones, que una lira que construya un estuche de inefables melodías. Hacer del joven proletario una garrucha y un poeta. Pero más garrucha que poeta. Quien sufre las injusticias, los trabajos formidables de la explotación y la vejación constante, ese piensa poco en las estrellas y en las facetas de la belleza; pero si piensa que hay que demoler esta sociedad y crear otra.

Este es el nuevo apóstol, que ataca el mal en su propio cubil. Que quiere descuartizar toda iniquidad. Que desprecia altivamente a quien, orgulloso e imbécil, se encierra en su torre de marfil, abdicando de toda lucha. La vida no es quietud. Es lucha. Es dolor. Es crear en la imperfección del mecanismo universal. No se puede renegar de la vida. Lo único que se puede es modificarla, vencerla y hacerla nuestra esclava, en vez de ser nosotros sus esclavos.

JOSE SAMPERIZ

DE COLABORACION

LA ECONOMÍA ANIMAL Y LA SOCIAL

Se llama economía animal al conjunto armónico de las funciones de un organismo en el que todas las células conciertan sus actividades para procurar la normalidad del todo. Esta economía, en la que no existen actividades innecesarias, en la que las células que más trabajan son las que tienen más alimento, y en la que no existe ninguna parte inactiva o inútil, se quiere poner de prototipo a la economía social.

De ella pueden obtenerse provechosas enseñanzas, pero no puede servir de patrón, porque la sociedad humana no es un organismo, sino una agrupación de organismos. En un organismo, como en nuestro cuerpo, la libertad y la vida de la célula se sacrifica a la integridad y al interés del conjunto. Pero en la sociedad, lo importante es la libertad y la vida del individuo, ante la cual se debe sacrificar la sociedad; pero no de un individuo determinado, sino de todos los individuos, o del mayor número de ellos.

Una sociedad humana será tanto más perfecta cuanto más respete la libertad y la integridad de sus componentes. Lo que quiere decir que lo primero que hay que tener en cuenta para formar una sociedad, son las necesidades y las aptitudes individuales, en cuya satisfacción debe basarse la organización social.

La vida en sociedad reporta muchas ventajas sobre la vida aislada del individuo, y en estas ventajas se apoya el sentimiento de sociabilidad. Pero estas ventajas no pueden obtenerse más que a cambio de limitar en par-

te la libertad y la integridad del individuo, o sea a cambio de que éste haga ciertas concesiones a los demás a cambio de aquello que obtiene de su compañía. En Comunismo Libertario, hay que aceptar, o es menester imponer la obligación de producir, a cambio del derecho a consumir. El trabajo útil es la moneda que permite adquirirlo todo. Hay una coacción de la colectividad sobre el individuo. Existe una limitación de la libertad individual, impuesta por la necesidad de asegurar la economía social, ante la que hemos de ceder, como cedemos a las imposiciones de la Naturaleza. La necesidad de acatar esta coacción social y de pliegarse a las decisiones de las asambleas, de aceptar la obligación de trabajar en profesión útil, de conformarse con la jornada de trabajo, y hasta si fuere preciso, con la modalidad de trabajo o con el cambio de residencia que por suerte nos hubiere correspondido, nada dice en contra de nuestra tendencia a disponer en todo lo demás de nosotros mismos. De pensar como nos acomode, de acostarnos a la hora que nos plazca y de ordenar nuestros afectos como nos dé la gana. En esto no tiene por qué intervenir la colectividad, ni hay fundamento alguno para que se nos imponga una norma, como hacen todos los Estados, desde el inglés al ruso. Menos fundamento hay aún para que nos conformemos con que se nos limite la libertad, ni para que aceptemos el capricho de nadie en la ordenación de nuestros ojos o de nuestros sentimientos.

Entre las atribuciones de la colectividad y la libertad del individuo, ha de existir equilibrio y respeto mutuo, pues de otro modo ha de haber mengua para una o para otro. Siempre se muestran en pugna cuando se trata de conferir atribuciones a la colectividad los que quieren aumentar la coacción de la sociedad sobre el individuo, temiendo el predominio de la haragandería, y los que quieren salvaguardar la libertad individual, temerosos de que la colectividad ejerza un despotismo. Ambas tendencias son necesarias: la una procura el bien de la colectividad y asegura la economía social; la otra garantiza la libertad del individuo. No puede haber predominio de ninguna, sino equilibrio y mutuo reconocimiento. Como se equilibran los dos conceptos de comunidad y libertad en nuestro ideal comunista libertario.

Para comer, vestirse, tener habitación e instrumentos, necesitamos: primero, tener acceso a la riqueza social, por lo cual debe pensarse en común. En segundo término, de la cooperación y ayuda de los demás; luego hemos de aceptar la sociabilidad, que exige dar algo a cambio de lo que se recibe. Y en tercer lugar, hemos de realizar un esfuerzo, desarrollar una actividad a ello conducente, luego hemos de acoger como obligatorio el trabajo.

Decididos a tomar posesión de la tierra y de los útiles de trabajo y del saber acumulado, hoy detentados por una clase privilegiada, con mengua de los demás. Dispuestos a asociarnos con los demás para concertar con ellos nuestra actividad, residencia y jornada. Conformes con pagar nuestra contribución o nuestra cuota, en moneda de trabajo útil. Esa debe ser desde ahora nuestra conducta. Pero estando igualmente dispuestos a no comprometer ni un milímetro más de libertad.

Isaac Puente

LA DICTADURA EN LA U. R. S. S.

Los dirigentes de la S. P. V. denuncian y secuestran a los trotskistas y otros grupos de oposición, por haber intentado derribar la dictadura de Stalin

Berlín, 27. — El boletín que publica en Berlín los rusos trotskistas, asegura que en Rusia se están desarrollando importantes acontecimientos políticos.

Esta publicación confirma plenamente las detenciones del comisario del pueblo en la Alimentación, Alsmont; del ex comisario del pueblo en la Agricultura, Smirnov; del director general de Transportes, Tolmaschef, y de otros altos funcionarios y personalidades destacadas y dice de los detenidos, que se ven acusados por la dirección de la Gópepe de haber intentado derribar a Stalin para convocar urgentemente un nuevo Congreso del partido comunista.

Las primeras personalidades que tuvieron conocimiento de lo que se tramaba, fueron el ex presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo, Rykoff, y el ex presidente de los Sindicatos Obreros Rusos, Tomski, los cuales comunicaron a Stalin lo que se preparaba.

Berlín, 27. — Transmiten de Moscú, que al igual que en años anteriores, la propaganda atea de los soviets se ha recrudecido durante estas fiestas.

Durante la noche del sábado al domingo, se celebró en Leningrado una manifestación anticlerical con grandes pancartas en las que se hacía mofa de la Inmaculada.

Las autoridades prohibieron la venta nocturna de víveres permitiéndose únicamente el funcionamiento de los establecimientos de Torgsin cuya clientela es casi totalmente extranjera. Dicho establecimiento permaneció abierto hasta las doce de la noche, viéndose abarrotado de público.

Las colonias extranjeras en su totalidad, celebraron la Nochebuena con mayor animación que en años anteriores.

Londres, 27. — Transmiten de Riga al "Daily Mail" que en Rusia se ha descubierto la existencia de un nuevo partido oposicionista que dirigido por Nemschenkoff y Gulnburg, trataba de derribar al dictador rojo Stalin.

Los dos jefes del movimiento han sido detenidos lo mismo que los principales comprometidos.

En Miraflores descarrilan dos expresos

El informe oficial dice que hay que desecher la idea de un acto de sabotaje

Zaragoza, 27. — Se conoció la noticia a última hora de la tarde de ayer de que habían descarrilado la máquina y el furgón de cola del expreso de Barcelona a Madrid, en la estación de Miraflores, sin que ocurrieran desgracias.

Por la noche, al llegar a la misma estación de Miraflores el expreso de Madrid-Barcelona, también descarriló, dando esto lugar a que se dijera que se trataba de actos de sabotaje. El gobernador desmintió esto, diciendo que los accidentes eran casuales.

Madrid, 27. — En el Ministerio de Obras Públicas se ha recibido el siguiente telegrama del interventor del Estado en Zaragoza, con relación al accidente ferroviario ocurrido en Miraflores: "Practicada personalmente una investigación detallada sobre el

descarrilamiento de los expresos 804 y 805 en la estación de Miraflores, parece ser que el tren 805 circulaba acon 24 minutos de retraso, por lo cual se autorizó su cruzamiento con el 804 en Miraflores, en vez de hacerlo en Zaragoza. El guardaaguas encargado del enclavamiento, creyendo que todo el tren 804 había rebasado la aguja, mantuvo la palanca del enclavamiento para la salida del tren 805, para la salida del tren 805, para antes del paso del último coche, tomando este juego falsa vía y descarrilando.

Al descarrillar este coche derribó el semáforo, que cayó sobre la vía primera, por donde se halla el tren 805, y no advirtiéndose

dolo el maquinista de este tren, chocó con el semáforo derribado, descarrilando la máquina, el tender y el furgón, sin producir desgracias ni grandes desperfectos en el material descarrilado. Como el pedal del enclavamiento es de mayor longitud que el coche descarrilado, lo ocurrido es debido al estado deficiente del pedal de enclavamiento. El jefe de la estación no se dio cuenta por estar distante del coche de cola del 804. Está por completo alejada la idea de que se haya realizado un acto de sabotaje. Sólo falta, para completar la información, que los elementos técnicos informen sobre el buen o mal funcionamiento del enclavamiento, sin perjuicio de la responsabilidad en que puedan haber incurrido el jefe de la estación y el maquinista del expreso 805." — Atlante.

LA GRAVEDAD DEL PARO FORZOSO

La Oficina Internacional del Trabajo, no entrega soluciones pero da informes que indican la extensión del paro

Ginebra, 27. — El informe preparado por la Oficina Internacional de Trabajo, con vistas a la Conferencia del 10 de enero, sobre la reducción del número de horas de trabajo, contiene indicaciones que demuestran la extensión y la gravedad de la crisis mundial.

Las estadísticas que se citan en dicho informe se refieren únicamente a los parados que están registrados y en su mayoría distan de ser completas. Sin embargo, demuestran que en todos los países, sin excepción, ha aumentado considerablemente el número de los sin trabajo, y que, en la actualidad en casi todos los países industriales hay una cuarta parte y a veces un tercio de obreros que se encuentran en la imposibilidad de trabajar.

Hay actualmente en el mundo un número de obreros en paro

forzoso que no baja de los 30 millones. El socorro a los sin trabajo representa una carga enorme para los presupuestos de las naciones.

En Alemania, el coste total del seguro obligatorio, de la asistencia para la crisis y la asistencia comunal, se calcula en 2,973 millones, para el año 1931, contra 1,151 millones, que requirió en el presupuesto de 1928.

En la Gran Bretaña, el importe del seguro obligatorio, ya considerado como muy crecido en 1924-25, que era de 51 millones de libras esterlinas doblado para el presupuesto de 1930-31, y se cree que este año alcanzará 130 millones de libras.

En Italia, el coste total del seguro obligatorio, que era de 33 millones de libras, en 1924, ha pasado a 115 millones y medio, en 1930.

VERDADES

Un vocal del Jurado Mixto considera a estos organismos como el cáncer de la Agricultura

Ciudad Real, 27. — En el teatro Cervantes se ha celebrado una asamblea de labradores, asistiendo unos 1,500 representantes de todos los pueblos de la provincia.

Hizo uso de la palabra, en primer término, el señor Amunátegui, delegado de Valdepeñas, que defendió la idea de constituir una Federación de labradores para poder conseguir las legítimas aspiraciones de la clase.

Don José Corpi, representante de Almodóvar del Campo, pidió la reforma inmediata de los Jurados Mixtos del trabajo rural, y que la elección de presidente de dichos jurados recaiga en técnicos agrícolas especializados en cuestiones del campo.

El ex marqués de Treviño, representante de Ciudad Real, se quejó del exceso de contribucio-

nes que pesan sobre los labradores. Pidió la revisión de los contratos de arrendamiento y solicitó la ordenación definitiva de la contribución territorial.

Don Máximo Gómez atacó a los Jurados Mixtos, diciendo que causan graves perjuicios a la agricultura, dándose el caso de que la presidencia siempre recaía en personas protegidas por determinado partido político.

El señor Yébenes, vocal del Jurado Mixto de Almodóvar, explicó ampliamente la actuación de estos jurados, diciendo que son el cáncer de la agricultura.

Se acordó publicar un manifiesto que se ha de dirigir a todos los labradores de la nación, y el nombramiento de una comisión que visitará al ministro de Trabajo para exponer las aspiraciones de los labradores.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

ACTUALIDAD

EL IMPULSO DE LA MISERIA

Queremos anticiparnos a las insidias que no dejará de lanzar cierta Prensa contra los elementos avanzados de la sociedad con motivo de los ataques que se suceden, tanto en Barcelona como en otras poblaciones de España. Nos obliga a ello un sentimiento de humanidad y de conciencia. Seremos claros y precisos.

Nosotros, lo dijimos en otras ocasiones, condenamos los ataques como actos inducidos por una ideología; más aún: negamos rotundamente que en nombre de una idea se cometa ningún acto de tal especie. Condenamos esos actos, no como los condena la concepción burguesa del delito, sino como cobardía del espíritu que se deja abatir por la miseria, lanzándose en brazos de la desesperación. Por lo demás, la culpa de que hechos semejantes tengan lugar radica, única y exclusivamente, en la organización de la actual sociedad burguesa, que condena a unos seres al hambre mientras a otros les depara riquezas y bienestar, que no han ganado con su trabajo, sino explotando el trabajo ajeno, especulando con la fatiga, con el sufrimiento y con el sudor de los humildes.

Como acto ideológico, repetimos, condenamos energicamente el ataque; pero como hecho humano lo hallamos justificado, lógico. Es la protesta egoísta del que se siente vencido, abandonado, perseguido. Es la respuesta del derrotado de la vida por la moral y por la justicia burguesas, que se acoge al imperativo ineludible del derecho a vivir. Es el hombre al que se le obliga a convertirse en fiera, al cual quiere calificarse, aunque estimamos la palabra demasiado dura, a pesar de darle un significativo metafórico.

En nombre del Anarquismo, en nombre de la Revolución, no se cometen los ataques. Nadie los inspira. Nadie los organiza. Surgen como los hongos en el tronco enfermo de un árbol. Son el hecho individual de la desesperación. Los determina el impulso de la miseria, que ciega las mentes y desata las pasiones, las necesidades materiales.

En su aspecto humano, tampoco podemos condenar esos ataques. Los lamentamos nada más. Responsable de ellos es la sociedad burguesa. Nadie más.

Trabajadores: Leed y propagad «C N T»

EL CONFLICTO FERROVIARIO

La prepotencia de las Compañías y la soberbia de los gobernantes serán derrumbadas si los explotados del carril atacan sus raíces: los estamentos básicos del capitalismo y del Estado

Cuanto más se aproxima la hora de la gran batalla decisiva, más se venimos en el triunfo del obrero ferroviario. Nace este optimismo naciente de la fe y del entusiasmo con que el obrero del carril se manifiesta a través de todos los centros, en todos los centros donde los conglomerados son numerosos, como en las grandes poblaciones y en los lugares más apartados de España.

Nos congratulamos con estas manifestaciones, que, maltratada e ignorada, se ha convertido en la política degeneradora. Ha sido la política degeneradora la que ha defendido sus intereses y derechos.

Esta fe moral nos lleva a un optimismo y nos hace redoblar nuestras actividades en pro de una causa justa y noble.

Todo el personal se manifiesta unánimemente por el movimiento reivindicador, por la conquista de sus mejoras, por el bienestar común. El personal de revisión,

factores, maquinistas, fogoneros, Vía y Obras, mozos de tren, personal de estación, oficinas y personal de mantenimiento, se levantan protestando contra las Compañías y contra los que en nombre de la socialdemocracia, con sus traiciones, les han llevado de oprobio e insultos y arrastrado por el camino de la ruina y de la miseria.

Es en nuestras columnas donde, de una manera enérgica y decisiva, se exterioriza esta protesta unánime.

El silencio y el comodismo sólo se manifiesta en los que, con modesta de esclavos o los que están bien retribuidos, se afirman incondicionalmente de las Compañías y de los ministros socialistas.

De éstos nada hay que temer. Fomentan los ferroviarios su fe y entusiasmo en la acción práctica de su movimiento, como lo hacen en sus manifestaciones públicas, y el triunfo será de todos ellos, será de su propia causa.

que los mismos podrían desempeñar.

Séptima. Que todo agente, al llevar a un año al servicio de las Empresas, se le nombre hijo; teniendo para ello en cuenta el tiempo que en diferentes etapas haya prestado servicio en las mismas.

Octava. Que no se descuente en nómina las retenciones judiciales del personal en ningún caso ni por ningún motivo.

Novena. Que las Empresas, cuando necesiten personal, estarán obligadas a readmitir a los despedidos por falta de trabajo en épocas anteriores, haciéndose esto por riguroso turno.

Décima. Supresión del impuesto de utilidades y de todas las gabelas que injustamente pesan sobre los miserables salarios de la clase ferroviaria.

Décimaprimer. Implantación de la jornada de ocho horas en aquellos servicios en que aún no exista, respetando la de menor cuantía.

Décimasegunda. Jubilación forzosa a los sesenta años con el sueldo íntegro, y voluntaria a los cincuenta y cinco, con el ochenta por ciento del sueldo.

Hemos de significar, para que la opinión lo conozca, que aparte las mejoras de orden moral que en las presentes bases se incluyen, las mejoras de orden material son las mismas que en el año 1930 presentó el Sindicato Nacional. Está claro, que si hace dos años este Sindicato creía necesario este aumento, que más motivo creamos nosotros que se deben defender en la actualidad, que la vida está más elevada.

Como puede apreciarse, todas estas peticiones son de justicia; el personal ferroviario sabrá defenderlas, si tanto Empresas como Gobierno no le dan solución favorable; de sentirnos defraudados una vez más, iremos a la huelga, recayendo toda la responsabilidad sobre los que nos niegan el pan pudiendo hacer justicia.

Ni un titubeo, ni una vacilación; todos los ferroviarios confederados y no confederados saben que hay que prepararse al camino del triunfo, y jactándose de ser temiendo todas las medidas para que este triunfo sea rotundo ante la disyuntiva de una negativa a sus justos anhelos de dignificación de la clase.

Los Comités de huelga y de lucha se van formando en todo España con un entusiasmo grandioso por parte de todos. Los compañeros designados para estos Comités están animados del mayor espíritu y van haciéndose cargo de su responsabilidad conscientemente, tomando inmediatamente todas aquellas medidas que las circunstancias aconsejan.

El ferroviario sabe que si el Gobierno y Empresas no dan satisfacción a sus reivindicaciones han de luchar hasta conseguirlas y se prepara debidamente para hacer frente a la contingencia de una negativa, yendo hasta donde sea preciso, por imperativo de la propia razón que le asiste.

Que la opinión sepa que vamos únicamente a conseguir unas me-

jas económicas morales que sistemáticamente se nos vienen negando; procuraremos conseguir las de una forma legal, pero enérgica, sin claudesiones de ninguna clase. Si la intransigencia de Empresas y Gobierno llevan al ferroviario al terreno de la violencia, pretendiendo jugar el movimiento coercitivamente, responderemos virilmente a la primer provocación, declinando toda responsabilidad en quien correspondiera.

Ferrovial: Camarada. Exige respeto para tu dignidad proletaria. Exige pan para tus hijos hambrientos.

Camaradas: Empresas y Gobierno van contra nosotros; vamos todos contra ellos y los vencemos.

Compañeros: Todos a ocupar vuestros puestos en los Comités de lucha.

Viva el frente único circunscrito ferroviario!

Viva la huelga general ferroviaria!

Por la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria.

El Comité Regional de Relaciones de Cataluña

BIENOS, NI LAS EMPRESAS, NI LOS ALTOS CARGOS, SE HAN PRESTADO A CEDER NI UN FLEDO DEL LEON QUE TIENEN APESADO.

Marx, en su obra, dice: "El capital entró en el mundo filtrando sangre y todo por todos sus poros". (¿Qué diferencia existe entre lo que hoy dice su discípulo (!) Prieto, ¿verdad, Pueblito?) Este gran cerebro que nos descubre perfectamente el origen y fórmulas de progresión del monstruo, también nos dice más adelante: "El capital está construyendo su misma sepultura". Ambas deducciones son ciertas, y no puede o no quiere negar que su origen esté maldecido por todos los pueblos, que antes de su desaparición devastará el planeta, destruyendo los seres y las cosas que le crearon, como son los productores y la riqueza colectiva.

¿Te das cuenta ahora de por qué se aumenta con tanta naturalidad los millones para medios reprobos y se niega hasta lo más indispensable, como es el derecho a la vida del que todo lo produce? ¿Te das cuenta de por qué nosotros, los ferroviarios, aun prestando nuestros servicios en Empresas tan potentes, seamos hoy y hayamos sido siempre los penúltimos seres (no decimos los últimos, por correspondencia a los campesinos; pero sí reconocemos que éstos tienen aún menos razón de ser la mierda que les rodea, lo cual afirma nuestra tesis sobre las ignominias que ejercen el capital y sus lacayos), misérrimos, social y económicamente hablando?

Por nuestra parte, en nuestro campo se ha tenido especial interés en abonar el individualismo en las Empresas ferroviarias, en donde más existen los "intereses creados". ¿Veis esa plaga de directores e ingenieros? Pues bien, en su mayoría se han creado por el artículo 29; los restantes sólo se ocupan de crear escalas, establecer categorías, animar a los incondicionales y en hacer méritos de represión para merecer las gratificaciones de fin de año, además de sus sueldos fabulosos. ¿Cuán difícil será hallar una de estas "humberas" que imita al simpático Lucas Promea, de Zola (léase su obra "Trabajo"), y habrá que exclamar con él: "Es que los hombres no se aman". Este es el panorama actual en nuestra industria; pero sin temor he aquí la definición filosófica que hizo el poeta con respecto al progreso:

en el ferrocarril no existía ni existiría quien fuese capaz de hacer y sostener una organización hasta más que ellos. Error feliz para nosotros, porque a partir de esta fecha nos dimos a la tarea de constituir los Sindicatos Unidos y jobi milagro, el que nunca había sido de directivo actúa, y muy bien por cierto, y el que nunca había tomado parte en las asambleas, no hay quien le calle. ¿A qué obedeció esto? Muy sencillo, a que el ambiente, la táctica y la influencia confederal van entrando en nosotros y como muy bien ha dicho Cánovas Cervantes, "dentro de la C. N. T. existe lo más puro de la raza hispana".

Precisa reconocer que al advenimiento de la República todas las fuerzas políticas y sociales se sometieron a la voluntad del Comité Revolucionario, hasta la C. N. T. así lo ha reconocido. Es incierto cuanto se dijo y se dice para justificar la desviación de aquél y de éste. España ha tenido la ocasión propicia para adoptar un progreso rápido y evolutivo, tal y como lo escribe Zola; así puede afirmarse que existía la idea, el deseo de todo el pueblo y sus representantes en el Parlamento, tal vez sea por esto el que a nuestra República se le denominara de "trabajadora de todas clases". Si esto es cierto, ¿cómo es que hoy tiene todas las características de la "Conquista del Pan"? Para nosotros también es muy sencillo el explicarlo. Desde el advenimiento de la República se nos ha perseguido despiadadamente, presentándonos como "anarquistas peligrosos y bandidos con carnet" ante la opinión pública y los trabajadores, para que se nos aplastara. No ha sido así, por fortuna nuestra. ¿Obedeció esto a expresión espontánea de los políticos o a una consigna de los líderes de la U. G. T.? Creemos que esto último. Resultados prácticos de todo esto, ¿cuáles han sido?

Primero. Que España perdió la ocasión propicia para su emancipación evolutiva, empezando a vivir desde el primer momento con la iniciación de la abundancia y camino de la libertad integral que todos decimos desear.

Segundo. Los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., que al principio de la República desplegaron sus actividades hacia la creación de escuelas nacionales, cursos de conferencias; creación y enlace de los Sindicatos con las Federaciones Locales, Comarciales, Comités regionales y Nacional, vense obligados a dejar esta inmensa y humana labor para dedicarse a la defensa de sus organizaciones, atendiendo a las protestas de los trabajadores y encauzando los deseos de vivir que los gobernantes les niegan.

¡Digna gesta, gallarda actitud!

Como vientos, trabajadores, ni un solo momento dejamos de estudiar vuestra trayectoria; es más, hemos procurado seguir a la misma altura, tal vez por esto se nos empezó a tildar y se nos tildó de anarquistas "sectarios" (palabras dichas por los comunistas el 11 de agosto en la Plaza de Toros), "bandidos con carnet", etcétera, etc., como a vosotros.

Pues bien, si por señalar los defectos de una organización; si por defender nuestra dignidad de hombres; si por aspirar a una verdadera democracia, y si por decir que vuestras casas se hallan en la mayor miseria, como puede demostrarse por nosotros o por la tenencia, el ustero y la casa, se nos llama "anarquistas", nosotros, los que nada y de nada sabemos, pero que todo copiamos, y en este caso lo hacemos de Prieto: "anarquistas nos declaramos!"

Después de esto, sólo nos resta decir que ahora (según nos achaca Prieto) o cuando este achacado instante llegue, y como nunca lo hemos hecho, en una mano cogemos la escoba y en la otra la obra del masetero; pero a que no nos hay derecho es a que se nos quite sancionar como si esto fuera cierto por el hecho de declarar una huelga de reivindicación moral y económica.

Es por lo que pedimos solidaridad a los obreros organizados y no dudamos que se nos prestatá.

"Trabajadores, si se nos ataca como parece ser, formemos "la ola gigante" y al grito de viva el Comunismo libertario acabemos con tanta mierda y esclavitud!"

Viva la huelga nacional ferroviaria!

Por las Subsecciones, Los grupos de defensa sindical

Sevilla, diciembre 1932.

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, a la opinión pública y a todos los ferroviarios en general

El obrero ferroviario ha venido soportando todos los vaivenes de la política española, esperando se diera solución a su problema. Sin ser jamás atendidos sus legítimos anhelos de mejoramiento de vida. Pasando por todas las vicisitudes que la política va marcando en el tiempo, sus peticiones de reivindicación de clase y justicia se han visto sistemáticamente desatendidas, sin que ningún Gobierno haya sabido recoger las justas aspiraciones del obrero ferroviario y darle solución adecuada.

En plena dictadura primoriveriana, un ministro de Fomento, Estrada, trató de captarse las simpatías del personal ferroviario, decretando un aumento en los salarios de una peseta cincuenta céntimos. Nadie puede negar la existencia de este decreto, que quedó sobre la mesa ministerial en el momento de producirse la caída del Gobierno dictatorial, y que tampoco pudo tener virtualidad por la oposición escóndrada en los hombres que hoy son Prieto y en los dirigentes del S. N. F., que aconsejaban no debía admitirse aquella limosna, porque así convenía a sus apetitos políticos, ya que era un arma poderosa que podía servir para haber tenido que seguir en la oposición.

Otro ministro del gabinete Berenguer, La Cierva, decretó un aumento en los jornales inferiores a seis pesetas, de cincuenta céntimos diarios, que no sirvió para más que para que ciertas Compañías, de una forma habilidosa dejaran reducido este aumento a cuatro céntimos, como la del Norte, y a veintidós céntimos de Valladolid a Medina de Rioseco, siguiendo el personal ferroviario exactamente igual que antes.

Al proclamarse la República y aléstar a ocupar las poltronas ministeriales los hombres que decían que el problema ferroviario era de fácil solución, toda vez que ellos tenían el asunto debidamente estudiado, el ferroviario creyó que se habían terminado sus angustias y que no tardarían en ser atendidas sus peticiones de una manera rápida y efectiva.

El tiempo nos ha demostrado la injustificación de aquellas palabras. Hemos visto que no solamente no estaban dispuestos a solucionar nuestro problema, sino que, para mayor escándalo, un ministro socialista, Prieto, abusando de su posición política dentro del Gobierno, se ha permitido vetar al personal ferroviario reivindicaciones para ser indemnizados por la pérdida al presentarnos como portadores de la miseria, y así poder justificar su negativa de una manera insidiosa.

Ante la presión del ferroviario, que no perdía la esperanza de pelear con sus compañeros dignitadistas, tuvo que empujar el ejemplo, presentándose a la aprobación de la Cámara el famoso decreto de elevación de tarifas en un tres por ciento, que en nada sirvió nuestra situación de hambrientos y que, al contrario, perpetuó en el contribuyente de un modo directo, privándole al nivel de vida de todo el pueblo hispano.

Esta solución, además de perpetuar grandemente a toda la economía hispana, ha sido mayor que se nos puede hacer.

insulto que debe quedar debidamente contestado por todo el personal ferroviario.

La F. N. I. F.

Esta agrupación genuinamente ferroviaria, que en menos de dos años ha conseguido agrupar en sí todo un número elevadísimo de ferroviarios, en momentos difíciles, cuando los dirigentes de otras organizaciones, abandonando la bandera reivindicatoria que antes tanto tremolaban dejaron al ferroviario desorientado, tuvo que recogerla llamando a todo el personal a un frente único circunstancial, como dicho medio de conseguir las reivindicaciones por las cuales se venía luchando y entregando en aras del bien común todo lo que era y valía.

Siguiendo el camino que nos hemos trazado; llevados hasta el final el mandato recibido que libremente ha sido expuesto en las asambleas por todos los ferroviarios confederados y no confederados, se ha celebrado un Congreso convocado por esta Federación, en el cual ha quedado palmarmente evidenciado cuál es el sentir ferroviario en estos momentos.

Nadie desconoce el alcance de este Congreso. Todos sabemos que se han tomado importantes acuerdos que no permitían seramos engañados una vez más.

Hasta el día 29 del actual se ha dado de tiempo a Empresas y Gobierno para dar solución satisfactoria a nuestras demandas.

Del 21 al 31 se fijó el día que deben presentarse los ofrecimientos de huelga, si recibimos una contestación negativa, dando los ocho días de tiempo legal que marca la ley.

Otro de los importantes acuerdos ha sido el de invitar oficial y públicamente a los Colegios Obreros del S. N. F. y Sindicatos autónomos; sus afiliados tienen la palabra para fijar su actitud y no traspasar su propia causa.

Como el punto fundamental de los acuerdos recaídos en el Congreso son las bases elevadas a Empresas y Gobierno por esta Federación, las damos a conocer en este manifiesto para conocimiento de todo el personal ferroviario.

Bases

Primera. Que al personal readmitido por huelga se les dé su nombramiento como empleados de las Empresas y se les tenga en cuenta todo el tiempo que fueron seleccionados, tanto para ascensos como para jubilaciones.

Segunda. Que cesen en los servicios de ferrocarriles los agentes militares, cubriéndose sus plazas con personal civil.

Tercera. Elevación de los salarios y sueldos en cuatro pesetas diarias y mil quinientos anuales respectivamente, hasta los jornales y sueldos de dieciocho y seis mil pesetas, con un mínimo de ocho pesetas diarias y dos mil novecientas veinte anuales.

Cuarta. Equiparamiento de todos los agentes de una compañía en iguales derechos que el resto de la misma.

Quinta. Todos los agentes que sufran procesos por asuntos políticos o sociales deberán a las Compañías readmitirlos con carácter retroactivo.

Sexta. Que los accidentados por causas no sean despedidos por existir una limitación de plazas

que los mismos podrían desempeñar.

Séptima. Que todo agente, al llevar a un año al servicio de las Empresas, se le nombre hijo; teniendo para ello en cuenta el tiempo que en diferentes etapas haya prestado servicio en las mismas.

Octava. Que no se descuente en nómina las retenciones judiciales del personal en ningún caso ni por ningún motivo.

Novena. Que las Empresas, cuando necesiten personal, estarán obligadas a readmitir a los despedidos por falta de trabajo en épocas anteriores, haciéndose esto por riguroso turno.

Décima. Supresión del impuesto de utilidades y de todas las gabelas que injustamente pesan sobre los miserables salarios de la clase ferroviaria.

Décimaprimer. Implantación de la jornada de ocho horas en aquellos servicios en que aún no exista, respetando la de menor cuantía.

Décimasegunda. Jubilación forzosa a los sesenta años con el sueldo íntegro, y voluntaria a los cincuenta y cinco, con el ochenta por ciento del sueldo.

Hemos de significar, para que la opinión lo conozca, que aparte las mejoras de orden moral que en las presentes bases se incluyen, las mejoras de orden material son las mismas que en el año 1930 presentó el Sindicato Nacional. Está claro, que si hace dos años este Sindicato creía necesario este aumento, que más motivo creamos nosotros que se deben defender en la actualidad, que la vida está más elevada.

Como puede apreciarse, todas estas peticiones son de justicia; el personal ferroviario sabrá defenderlas, si tanto Empresas como Gobierno no le dan solución favorable; de sentirnos defraudados una vez más, iremos a la huelga, recayendo toda la responsabilidad sobre los que nos niegan el pan pudiendo hacer justicia.

Nuestra posición

La posición del ferroviario en estos momentos es de consciente serenidad. Ni un paso en falso. Interpretando fielmente todos los acuerdos del Congreso, las Subsecciones, pasó a páso, y así dando cumplimiento, con una ejemplar disposición, a todos los puntos tratados en el mismo.

Ni un titubeo, ni una vacilación; todos los ferroviarios confederados y no confederados saben que hay que prepararse al camino del triunfo, y jactándose de ser temiendo todas las medidas para que este triunfo sea rotundo ante la disyuntiva de una negativa a sus justos anhelos de dignificación de la clase.

Los Comités de huelga y de lucha se van formando en todo España con un entusiasmo grandioso por parte de todos. Los compañeros designados para estos Comités están animados del mayor espíritu y van haciéndose cargo de su responsabilidad conscientemente, tomando inmediatamente todas aquellas medidas que las circunstancias aconsejan.

El ferroviario sabe que si el Gobierno y Empresas no dan satisfacción a sus reivindicaciones han de luchar hasta conseguirlas y se prepara debidamente para hacer frente a la contingencia de una negativa, yendo hasta donde sea preciso, por imperativo de la propia razón que le asiste.

Que la opinión sepa que vamos únicamente a conseguir unas me-

Las Comités de Defensa Sindical de las Subsecciones Sevilla Andaluces, y M. Z. A., y a todos los trabajadores

NUESTRA JUSTIFICACIÓN Y RESOLUCIÓN

"Sin la influencia confederal, los ferroviarios, ni nos hubiéramos incorporado, ni nos sería posible hacer la huelga."

Opinión pública: Antes de lanzarnos al movimiento reivindicativo de nuestro sufrido sector (productores ferroviarios que somos) creamos de ineludible deber el justificar nuestra actitud. Pocas palabras harán falta para ello, dada la trascendencia y actualidad de nuestras luchas; no obstante, y por lo que respecta a esta "romántica y valiente ciudad", nosotros desearíamos estar completamente identificados contigo, para que en el fragor de la lucha no nos adiera la duda que pudiéramos tener al no definirnos ante ti y antes de empezar; como también para darte beligerancia en nuestro asunto, puesto que ejerciendo tu inmenso poder, como juez supremo, indubitable-

mente que no habría falta la realización del hecho que tenemos ya plasmado. Estas palabras creemos que no denotan en nosotros cobardía, ni pensamos que tú así lo creas.

Nuestras razones son éstas: La situación misérrima en que nos hallamos los ferroviarios no tiene razón de ser, fácil nos sería demostrar ante España entera que, con los gastos que hoy se invierten en esta explotación, quedán, una vez cubiertas todas las necesidades de la industria, fondos suficientes para cubrir las del productor.

Estas afirmaciones no ignoramos que a ti te parecerán dudosas, máxime cuando en estos momentos parece ser que Gobierno y Empresas buscan inútilmente la fórmula de arreglo, a esta cuestión, o sea, a "este difícil y oneroso problema", como "don nadie" ha dicho.

Pueblo, ¿quieres saber dónde reside el secreto? Pues escúchate: HASTA AHORA, NI LOS GO-

en el ferrocarril no existía ni existiría quien fuese capaz de hacer y sostener una organización hasta más que ellos. Error feliz para nosotros, porque a partir de esta fecha nos dimos a la tarea de constituir los Sindicatos Unidos y jobi milagro, el que nunca había sido de directivo actúa, y muy bien por cierto, y el que nunca había tomado parte en las asambleas, no hay quien le calle. ¿A qué obedeció esto? Muy sencillo, a que el ambiente, la táctica y la influencia confederal van entrando en nosotros y como muy bien ha dicho Cánovas Cervantes, "dentro de la C. N. T. existe lo más puro de la raza hispana".

Precisa reconocer que al advenimiento de la República todas las fuerzas políticas y sociales se sometieron a la voluntad del Comité Revolucionario, hasta la C. N. T. así lo ha reconocido. Es incierto cuanto se dijo y se dice para justificar la desviación de aquél y de éste. España ha tenido la ocasión propicia para adoptar un progreso rápido y evolutivo, tal y como lo escribe Zola; así puede afirmarse que existía la idea, el deseo de todo el pueblo y sus representantes en el Parlamento, tal vez sea por esto el que a nuestra República se le denominara de "trabajadora de todas clases". Si esto es cierto, ¿cómo es que hoy tiene todas las características de la "Conquista del Pan"? Para nosotros también es muy sencillo el explicarlo. Desde el advenimiento de la República se nos ha perseguido despiadadamente, presentándonos como "anarquistas peligrosos y bandidos con carnet" ante la opinión pública y los trabajadores, para que se nos aplastara. No ha sido así, por fortuna nuestra. ¿Obedeció esto a expresión espontánea de los políticos o a una consigna de los líderes de la U. G. T.? Creemos que esto último. Resultados prácticos de todo esto, ¿cuáles han sido?

Primero. Que España perdió la ocasión propicia para su emancipación evolutiva, empezando a vivir desde el primer momento con la iniciación de la abundancia y camino de la libertad integral que todos decimos desear.

Segundo. Los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., que al principio de la República desplegaron sus actividades hacia la creación de escuelas nacionales, cursos de conferencias; creación y enlace de los Sindicatos con las Federaciones Locales, Comarciales, Comités regionales y Nacional, vense obligados a dejar esta inmensa y humana labor para dedicarse a la defensa de sus organizaciones, atendiendo a las protestas de los trabajadores y encauzando los deseos de vivir que los gobernantes les niegan.

¡Digna gesta, gallarda actitud!

Como vientos, trabajadores, ni un solo momento dejamos de estudiar vuestra trayectoria; es más, hemos procurado seguir a la misma altura, tal vez por esto se nos empezó a tildar y se nos tildó de anarquistas "sectarios" (palabras dichas por los comunistas el 11 de agosto en la Plaza de Toros), "bandidos con carnet", etcétera, etc., como a vosotros.

Pues bien, si por señalar los defectos de una organización; si por defender nuestra dignidad de hombres; si por aspirar a una verdadera democracia, y si por decir que vuestras casas se hallan en la mayor miseria, como puede demostrarse por nosotros o por la tenencia, el ustero y la casa, se nos llama "anarquistas", nosotros, los que nada y de nada sabemos, pero que todo copiamos, y en este caso lo hacemos de Prieto: "anarquistas nos declaramos!"

Después de esto, sólo nos resta decir que ahora (según nos achaca Prieto) o cuando este achacado instante llegue, y como nunca lo hemos hecho, en una mano cogemos la escoba y en la otra la obra del masetero; pero a que no nos hay derecho es a que se nos quite sancionar como si esto fuera cierto por el hecho de declarar una huelga de reivindicación moral y económica.

Es por lo que pedimos solidaridad a los obreros organizados y no dudamos que se nos prestatá.

"Trabajadores, si se nos ataca como parece ser, formemos "la ola gigante" y al grito de viva el Comunismo libertario acabemos con tanta mierda y esclavitud!"

Viva la huelga nacional ferroviaria!

Por las Subsecciones, Los grupos de defensa sindical

Sevilla, diciembre 1932.

La huelga de los ebanistas y similares

Después de haber pasado seis semanas en lucha por culpa de la intransigencia e incapacidad patronal; cuando ya los cuerpos destituidos de los huelguistas conservan su posición normal, alentados solamente por el odio hacia los verdaderos burgueses; cuando ya la fiebre de venganza hacia los culpables es incontenible; cuando ya han pasado casi las horas de las reflexiones razonadas, porque los aguilones del hambre aconsejan cosas más sublimes y actos más heroicos a realizar para salir airoso en la contienda, sale la Patronal del Colegio de Artífices con su filantropía disfrazada.

Hombres que siempre han sido de corazón empedernido, como demostráramos ayer en las comparaciones de salarios que hacemos; hombres que enriquecidos por sus explotados jamás amaron a sus obreros como tales; que su sola visión es la ambición comercial y del oro; seres que nunca dieron la menor prueba de humanismo; que no han sentido ni son capaces de sentir por los siglos de los siglos las innumerables necesidades de los productores de la Madera, acaban de dar una nota en la Prensa diciendo que están dispuestos a conceder como siempre toda clase de ventajas y mejoras a sus obreros. ¡Embusteros! Es dura, pero no embusteros una palabra mejor.

Si fuese cierto lo que dicen, ¿por qué el empuje entonces en mantener una huelga siete semanas? ¿Por qué el interés marcado en prolongar por una cuestión simple y de detalle, un conflicto que puede acarrear fatales consecuencias para todos?

Es harto sabido que los obreros y similares en el orden material no pueden absolutamente nada. Nuestras demandas son puramente emplazadas en el terreno de la dignidad colectiva, y los obreros de la Madera parte-

cientos a la Confederación Nacional del Trabajo, como galeotes del progreso y de la revolución, jamás desplegarán la bandera de combate para conquistar aumento en los salarios porque la uniformidad y el mínimo de los mismos es burrada a los dos días por esta Patronal de la Ebanistería, que acaba de demostrar en una nota su filantropía.

Aspiramos a la completa abolición de la explotación del hombre por el hombre, y en consecuencia a la abolición del salario.

La Sección de Ebanistas y Similares, creyó llegado el momento de plantear a la burguesía, y añadiremos al Estado si es preciso, una demanda que dignificara a los trabajadores, basada en una cuestión primordial de facticidad, de ética y finalidad.

Aporelada en un callejón sin salida, la burguesía, y oprimida por la antipatía de la opinión pública y por buena parte de los mismos patrones, con llantos de Magdalena arrepentida, quieren demostrar también que no están en su ánimo agravar el litigio, y achaca la culpa de ello a las autoridades y a la ley a la cual dicen estar sujetos.

¡Qué ingenuos son nuestros patrones! Se nos ocurre preguntar: ¿Con República o con Monarquía, cuantas veces han estado dentro de la ley? ¿Lo estaban acaso cuando de común acuerdo con los asesinos Ando y Arriqui, pagaban las bandas de pistoleros del Libre para asesinar a los militantes de la Confederación, del propio Sindicato de la Madera y de la misma Sección de Ebanistas? ¿Lo estuvieron durante los siete años de dictadura, y qué en el transcurso de los cuales aumentaron y modernizaron sus industrias y utilizaron en un 300 por 100, robando descañonadamente parte de los jornales de sus obreros?

¡Contesten los filántropos burgueses de la Ebanistería! ¡Argumenten si pueden su defensa! Les concederemos este derecho. Les damos plazo para decidir. De razonar ya pasó la hora. Es decir, nuestra hora. Nuestras peticiones se desatan, y no conseguirán los reaccionarios patrones, con sus notas y sus excusas aplacar sus iras de los huelguistas.

Nuestro lema es: ¡Carga quien carga! ¡Toda, antes de abandonar la lucha! — El Comité de huelga.

Nota: Este Comité de huelga, notifica, para conocimiento de todos los compañeros, que ha recibido de los compañeros ebanistas de La Garriga, la cantidad de 25 pesetas para los huelguistas de Barcelona. Dicha cantidad ha sido recaudada entre los compañeros de las casas de aquella localidad que trabajan con las mejoras por las que luchan los ebanistas de ésta, y entre las casas citadas se encuentran las siguientes: Luis Ballús, Casa Nogués y Francisco Llorens.

COMITÉ REGIONAL

A TODAS LAS COMARCIALES

Rogamos a todos los Comités locales y comarciales que aún no han hecho pedido de cartas confederales y hojas de autorización, lo hagan a la mayor brevedad posible, para formalizar los envíos en todo lo que va de semana.

Advertimos, también, que las cartas confederales del año 1932 quedan todas sin efecto, no siendo válidos los carnets que no lleven carta de 1933.

Los Comités que editen hojas de autorización por su cuenta nos lo advertirán también.

Alto al tren.
Parar no puede
Ese tren, ¿a dónde va
Por el mundo caminando?
En busca de ideal.
¿Cómo se llama?
Progreso.
¿Quién lo guía?
La Humanidad.
¿Cuándo parará?
¡Jamás!!

El ideal que el poeta menciona nosotros ya lo poseemos: La huelga nacional, como único medio de hacernos oír y escuchar de los sordos y desprendidos. Si está en tu mano, opinión pública, el que nuestra explosión sea de alegría en vez de desesperación, hazlo y todos ganaremos.

¡Comerciantes, industriales, clase media, demostrad al Gobierno que en toda España la proporción de revolucionarios es de uno por ciento y la inversa los hambrientos!

Trabajadores organizados: En los párrafos anteriores he mo o tratado de las causas que ha tanto tiempo rodean al obrero ferroviario, en los sucesivos exponeremos los efectos; a ello vamos.

Emplea nuestro resurgir al mismo tiempo que el de los demás sectores, tanto políticos como sociales. En las asambleas de los tristemente célebres Consejos Obreros exprésame o nuestras ansias, nuestras protestas ante la labor parcial de los Comités Paritarios, como así lo expresé el sobrenombre que le ponían en Málaga: "Parités Comilitarios", como ya todos conocemos. Desde el primer momento empezará a notarse el desagrado con que es acogido entre los dirigentes del S. N. F. este resurgir y como es lógico que suceda, sucedió. ¿Quién es el primer responsable de esto? Trifón Gómez y después todos los que con él hicieron causa común; éste, en vez de encauzar el malestar, lo que hizo fue contestar alternativamente desde el organillo del Sindicato con un articulo de fondo que decía: "Primero inventemos la obra y luego discutamos". En él se nos retaba por estar estos señores tan poseídos de que

Alto al tren.
Parar no puede
Ese tren, ¿a dónde va
Por el mundo caminando?
En busca de ideal.
¿Cómo se llama?
Progreso.
¿Quién lo guía?
La Humanidad.
¿Cuándo parará?
¡Jamás!!

El ideal que el poeta menciona nosotros ya lo poseemos: La huelga nacional, como único medio de hacernos oír y escuchar de los sordos y desprendidos. Si está en tu mano, opinión pública, el que nuestra explosión sea de alegría en vez de desesperación, hazlo y todos ganaremos.

¡Comerciantes, industriales, clase media, demostrad al Gobierno que en toda España la proporción de revolucionarios es de uno por ciento y la inversa los hambrientos!

Trabajadores organizados: En los párrafos anteriores he mo o tratado de las causas que ha tanto tiempo rodean al obrero ferroviario, en los sucesivos exponeremos los efectos; a ello vamos.

Emplea nuestro resurgir al mismo tiempo que el de los demás sectores, tanto políticos como sociales. En las asambleas de los tristemente célebres Consejos Obreros exprésame o nuestras ansias, nuestras protestas ante la labor parcial de los Comités Paritarios, como así lo expresé el sobrenombre que le ponían en Málaga: "Parités Comilitarios", como ya todos conocemos. Desde el primer momento empezará a notarse el desagrado con que es acogido entre los dirigentes del S. N. F. este resurgir y como es lógico que suceda, sucedió. ¿Quién es el primer responsable de esto? Trifón Gómez y después todos los que con él hicieron causa común; éste, en vez de encauzar el malestar, lo que hizo fue contestar alternativamente desde el organillo del Sindicato con un articulo de fondo que decía: "Primero inventemos la obra y luego discutamos". En él se nos retaba por estar estos señores tan poseídos de que

Alto al tren.
Parar no puede
Ese tren, ¿a dónde va
Por el mundo caminando?
En busca de ideal.
¿Cómo se llama?
Progreso.
¿Quién lo guía?
La Humanidad.
¿Cuándo parará?
¡Jamás!!

El ideal que el poeta menciona nosotros ya lo poseemos: La huelga nacional, como único medio de hacernos oír y escuchar de los sordos y desprendidos. Si está en tu mano, opinión pública, el que nuestra explosión sea de alegría en vez de desesperación, hazlo y todos ganaremos.

¡Comerciantes, industriales, clase media, demostrad al Gobierno que en toda España la proporción de revolucionarios es de uno por ciento y la inversa los hambrientos!

Trabajadores organizados: En los párrafos anteriores he mo o tratado de las causas que ha tanto tiempo rodean al obrero ferroviario, en los sucesivos exponeremos los efectos; a ello vamos.

Emplea nuestro resurgir al mismo tiempo que el de los demás sectores, tanto políticos como sociales. En las asambleas de los tristemente célebres Consejos Obreros exprésame o nuestras ansias, nuestras protestas ante la labor parcial de los Comités Paritarios, como así lo expresé el sobrenombre que le ponían en Málaga: "Parités Comilitarios", como ya todos conocemos. Desde el primer momento empezará a notarse el desagrado con que es acogido entre los dirigentes del S. N. F. este resurgir y como es lógico que suceda, sucedió. ¿Quién es el primer responsable de esto? Trifón Gómez y después todos los que con él hicieron causa común; éste, en vez de encauzar el malestar, lo que hizo fue contestar alternativamente desde el organillo del Sindicato con un articulo de fondo que decía: "Primero inventemos la obra y luego discutamos". En él se nos retaba por estar estos señores tan poseídos de que

Alto al tren.
Parar no puede
Ese tren, ¿a dónde va
Por el mundo caminando?
En busca de ideal.
¿Cómo se llama?
Progreso.
¿Quién lo guía?
La Humanidad.
¿Cuándo parará?
¡Jamás!!

El ideal que el poeta menciona nosotros ya lo poseemos: La huelga nacional, como único medio de hacernos oír y escuchar de los sordos y desprendidos. Si está en tu mano, opinión pública, el que nuestra explosión sea de alegría en vez de desesperación, hazlo y todos ganaremos.

¡Comerciantes, industriales, clase media, demostrad al Gobierno que en toda España la proporción de revolucionarios es de uno por ciento y la inversa los hambrientos!

Trabajadores organizados: En los párrafos anteriores he mo o tratado de las causas que ha tanto tiempo rodean al obrero ferroviario, en los sucesivos exponeremos los efectos; a ello vamos.

Emplea nuestro resurgir al mismo tiempo que el de los demás sectores, tanto políticos como sociales. En las asambleas de los tristemente célebres Consejos Obreros exprésame o nuestras ansias, nuestras protestas ante la labor parcial de los Comités Paritarios, como así lo expresé el sobrenombre que le ponían en Málaga: "Parités Comilitarios", como ya todos conocemos. Desde el primer momento empezará a notarse el desagrado con que es acogido entre los dirigentes del S. N. F. este resurgir y como es lógico que suceda, sucedió. ¿Quién es el primer responsable de esto? Trifón Gómez y después todos los que con él hicieron causa común; éste, en vez de encauzar el malestar, lo que hizo fue contestar alternativamente desde el organillo del Sindicato con un articulo de fondo que decía: "Primero inventemos la obra y luego discutamos". En él se nos retaba por estar estos señores tan poseídos de que

LA HUELGA GENERAL EN TOLEDO

El paro es absoluto. — El comercio cerró sus puertas y los periódicos han dejado de publicarse

Toledo, 27. — En cumplimiento del acuerdo que adoptó la Federación Local de Sindicatos, esta mañana, grupos de obreros afluían a dicha entidad, recorrieron las calles y las obras obligando al paro a los obreros que habían entrado al trabajo. Luego, comisiones recorrieron los comercios obligando también al cierre. Los tipógrafos también pararon por lo que esta tarde no salieron los periódicos.

Una Comisión de la Federación Patronal visitó al gobernador para darle cuenta que estaban dispuestos a abrir siempre que se garantizase la libertad de trabajo. El gobernador civil ofreció apoyo. A pesar de ello, la mayoría del comercio no ha

RUMORES DE CRISIS

¿Parcial? ¿Total? ¿Definitiva?

Madrid, 27. — "La Nación" recoge el rumor de que los ministros socialistas no se hallarán en el Gobierno cuando se reanuden las sesiones de Cortes, aunque se seguirán prestando su colaboración al Gabinete Azaña mediante el compromiso de éste de presentar a las Cortes las leyes de trabajo convenidas.

Separación de la Iglesia del Estado, pero éste pagará pensiones a los curas que queden cesantes

Madrid, 27. — El diputado catalán Estelrich, hablando del problema de los haberes del clero, dijo que la concesión de pensiones no es anticonstitucional, se ha concedido a los militares a los magistrados y a otros funcionarios de la República al separarse de sus cargos.

Sobre el traspaso de servicios a la Generalidad

Madrid, 27. — Mañana se reunirá nuevamente la comisión que ha de estudiar el traspaso de servicios a la Generalidad. Tratarán del traspaso de los seguros sociales y otros varios asuntos del mismo orden.

Más muertos por el descarrilamiento en Vacar

Sevilla, 27. — Ha fallecido en el hospital, Francisco Sanz Díaz, fogonero del mercaderes que descarriló cerca de la estación del Vacar. Con éste son cuatro los muertos que ha habido que lamentar en esta catástrofe.

Ha sido puesto en libertad el último cavernícola

Cádiz, 27. — Por orden judicial, ha sido hoy puesto en libertad el último detenido que había en la cárcel de esta capital por los sucesos de agosto. Se trata de Manuel Jurado, de Jerez de la Frontera.

Graves apuros por impedir que los reclutas se diviertan. Interviene la Guardia Civil

Almería, 27. — Con ocasión de estas fiestas últimas se han registrado algunos incidentes desagradables. En el cuartel de Infantería de la Misericordia, los reclutas recientemente incorporados trataron de salir para divertirse en las calles durante la noche. Los jefes lo prohibieron, y los reclutas persistieron en su empeño, a pesar de la orden. Los jefes reclamaron el auxilio de la Guardia civil, que redujo a los reclutas a la obediencia. Se concentraron fuerzas de carabineros, que no tuvieron que intervenir, ya que se restableció prontamente la tranquilidad.

EL EX EMPERADOR DEL PARALELO

Hace manifestaciones y confirma el nombramiento de Moles para la Alta Comisaría de Marruecos. ¡Pobres rifeños!

Zaragoza, 27. — A su paso por Barcelona don Alejandro Lerroux conversó brevemente con los periodistas, diciéndoles que el Partido Radical continuará siempre en la izquierda y asegurándoles que, bajo pena de vida, la República debe cambiar de política en el plazo de dos meses, pues lo contrario será matarla.

Les dijo también que la noticia reservada a que se refería en la conversación que sostuvo con los periodistas en el Congreso se refería al nombramiento de don Juan Moles, gobernador de Barcelona, para la Alta Comisaría de Marruecos.

En Valencia estalla otra bomba y van...

Valencia, 27. — A las diez de la noche de ayer, hubo explosión otra bomba que había sido colocada en un taller de ebanistería, instalado en la calle de Luis Santángel.

Ministros y policías se reúnen para tratar de la represión contra la C. N. T.

Madrid, 27. — A última hora de la tarde se reunieron en el salón de ministros del Congreso el presidente del Consejo, el ministro de Gobernación y el director general de Seguridad.

La reunión despertó gran expectación, y a la salida Meñéndiz dijo que no ocurría nada de particular.

(Las consecuencias, en gran escala, no se harán separar.)

Empieza la represión contra los militantes de la C. N. T.

A última hora de la tarde de ayer se nos aseguró que habían sido detenidos muchos compañeros.

Como ignorábamos los nombres de los camaradas presos, hemos inquirido de los respectivos Comités y Juntas de Sindicato, pero nadie nos pudo confirmar esta noticia. No obstante, en los diarios de la noche, encontramos la siguiente información oficial, que publicamos a continuación:

"Detenciones importantes. — A última hora de esta tarde ha sido detenido, ingresando en los calabozos de la Jefatura, incommunicado, Matías Tejero, al que se supone complicado en los actos de sabotaje que se efectúan en los talleres de ebanistería de nuestra ciudad.

También a última hora han sido detenidos, ingresando en los calabozos de Jefatura, ocho individuos, entre los que figuran ferroviarios, a cuyas detenciones se concede gran importancia.

Precauciones que se han observado hoy en el puerto obedecen a cierto malestar existente entre los obreros, que pretendían ayer cobrar jornal doble,

allegando que era día festivo, especialmente los ocupados en las faenas de los depósitos comerciales.

Las autoridades, para evitar disturbios, han dispuesto esta tarde que la contratación de obreros, en lugar de efectuarse como hasta ahora, se lleve a cabo en un local de la calle de Aviñó, 28, el cual estará debidamente custodiado.

Parece que los obreros afectos a la C. N. T. no están conformes con estas medidas adoptadas."

Rumores llegados a nuestra Redacción nos afirman que muchas casas de significados camaradas están vigiladas por la Policía, y en algunas, los agentes se han atrevido a subir y preguntar por los compañeros, bajo cualquier pretexto o fingiéndose amigos del interesado.

Como los camaradas conocen este "truco" de la Policía, las gestiones de ésta han fracasado, y por ese motivo, sin duda, no ha sido mayor el número de detenidos.

En nuestra edición de mañana informaremos ampliamente sobre el particular.

Libertad quieren los presos Huelga de campesinos resuelta

Huelva, 27. — En Palos de la Frontera, se fugaron de la cárcel Luis Méndez Romero y su madre, Carmen Romero, que habían sido detenidos, ocupándose los documentos de interdicción.

En Galarzo y Almonacid, se han resuelto las huelgas agrícolas planteadas.

Viajera arrollada por un tren

Zaragoza, 27. — Comunican de Canfranc que en aquella estación, al intentar la viajera María Fernández subir al tren ligero de las siete y cuarto de la mañana, cuando el convoy estaba ya en marcha, tuvo la desgracia de resbalar y caer debajo de uno de los coches.

Pudo ser salvada de una muerte cierta, porque al darse cuenta de lo sucedido el empleado de la Compañía, Miguel Sanromán Ruiz, así a la infeliz mujer por los vestidos y dió un fuerte tirón, logrando sacarla antes de que le alcanzase el segundo juego de ruedas del coche.

Actos en la Región

PARA EL DIA 28
Flix. Conferencia a cargo de T. Cano Ruiz, a las nueve de la noche.

PARA EL DIA 29
Sait. Conferencia a cargo del camarada profesor racionalista, J. Riquer Paláu.

PARA EL DIA 31
Villafranca del Panadés. Conferencia, a cargo de T. Cano Ruiz, con el tema, "La idea anarquista".

NOTA
Compañeros de Vendrell: De acuerdo con lo que exponéis en la vuestra, oportunamente anunciaremos las conferencias a cargo de J. R. Magriñá.

En la Prensa de esta noche, que tenemos a la vista, leemos que se han practicado algunas detenciones. Rumores llegados hasta nosotros nos afirman que, en efecto, se han realizado dichas detenciones y que a ellas seguirán otras. No tenemos noticias directas de tales detenciones, pero no dudamos, más todavía después de conocer la reunión de personajes celebrada ayer en Madrid, que se inicia la represión tan anunciada por las autoridades. Protestamos del atropello que se comete y del que se planea, y advertimos a quien deba saberlo, que es en exceso peligroso provocar al pueblo en estos momentos de tensión máxima de los ánimos exaltados hasta el límite

INCULTURA E INCOMPRESION

Combatir a la burguesía, bien Pero combatiros entre vosotros, ¡jamás!

Avila, 27. — En Escorabajosa se produjo una colisión entre obreros libres y obreros de la Casa del Pueblo, agrediendo ambos bandos a pedradas y garrotazos. Resultaron tres heridos. El alcalde, que intentó apaciguar los ánimos, recibió una pedrada que le hirió.

Acudió la Guardia Civil, que restableció el orden.

A última hora se ha logrado resolver el conflicto mediante la firma de un pacto entre patronos y obreros.

Una limosna de los poderosos a los hambrientos

Berlin, 27. — El Gobierno ha anunciado que la suma de nueve millones de marcos que ha votado para la mejora de la situación de los jóvenes sin trabajo la considera suficiente, si no se agrava la situación. Con esta cantidad, podrán repartirse millones de comidas gratuitas cada día. Se nombrará un Comité especial de jóvenes, que dependerá directamente de la Oficina del Trabajo, y que tendrá el cuidado de ordenar la ejecución de esta gran obra de beneficencia.

Los socialistas traicionan la huelga de Construcción

Santander, 27. — Continúa en igual estado la huelga de obreros del Ramo de Construcción. Los obreros socialistas, por acuerdo de su Federación, han entrado al trabajo.

El obrero José Ramos, de la U. G. T., fué agredido, teniendo que ser asistido en la casa de socorro.

El agresor fué detenido.

Los sin trabajo gritan "¡Abajo el Gobierno!"

Berlin, 27. — Ante las tiendas de comestibles del barrio de Kurfürstendamm, se han manifestado violentamente unos 200 obreros sin trabajo, dando gritos de "¡abajo el Gobierno!"

La Policía ha salido al paso de los manifestantes, dispersándolos fácilmente.

No han habido heridos ni detenciones.

El espionaje contra Alemania

Berlin, 27. — Durante estos días, los tribunales de justicia alemanes han dictado sentencias contra diversos individuos, acusados de dedicarse al espionaje.

El tribunal de Berlín ha condenado a seis años de trabajos forzados a un alemán reconocido culpable de haber entregado a una potencia extranjera los planos de unas fortificaciones alemanas de la frontera con Polonia.

El tribunal de Stuttgart, ha condenado a dos años de trabajos forzados a una mujer que se esforzó en obtener de un soldado de la Reichswehr, la divulgación de secretos militares.

El acuerdo comercial italo-soviético

Roma, 27. — Recientemente se han iniciado negociaciones comerciales entre Italia y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, encaminadas a la conclusión de un nuevo tratado comercial italo-ruso.

Se trata de asegurar un equilibrio más satisfactorio al intercambio comercial entre Rusia e Italia. Es sabido, en efecto, que los círculos competentes italianos se quejan de que en la hora actual, las exportaciones que realiza Rusia a Italia son muy superiores a lo que importa de este país.

El año pasado ya se iniciaron negociaciones en dicho sentido, pero hubieron de suspenderse en el mes de junio, para que la delegación soviética pudiese exponer al Gobierno de Moscú los puntos de vista del Gobierno fascista en dicha cuestión.

Actualmente, las negociaciones que realiza una delegación soviética en Roma marchan por excelente camino, dándose como cosa cierta la conclusión de un acuerdo comercial italo-ruso, que resulte beneficioso para ambas partes.

Detención del director de la Compañía de Transportes berlineses

Berlin, 27. — Hoy la Policía ha detenido al director general de la Compañía Berlinesa de Transportes Municipales, Fritz Brolat, acusado de desfalco y corrupción municipal.

La detención de Brolat ha causado sensación por cuanto hace unos meses fué objeto de serios ataques por parte de un sector de Prensa.

Fritz Brolat pertenecía al Partido Socialdemócrata, y contaba en la actualidad con numerosos enemigos políticos.

Los Cascos de Acero en Alemania

Están dispuestos a hacer la revolución política en el año 1933

Berlin, 27. — El alto jefe de la organización nacionalista Cascos de Acero, Herr Seidte, ha dirigido una proclama a sus correligionarios, en la que, entre otras cosas, les dice:

"Al hallarse en sus postrimerías el 1932, y al hallarnos a punto de entrar en 1933, me dirigo a cada uno de los camaradas del Casco de Acero, para decirles: Continúa en tu puesto firme como el acero, porque el año que viene será decisivo. Se aproxima el momento en que necesitaremos de todas las fuerzas nacionales de Alemania entera. Quienes consideren que nuestra rigurosidad es excesiva, que cambie de campo, porque los momentos serán pronto decisivos. Pero que nos abandone pronto, antes de que se inicie la batalla, porque comenzada ésta, habrá que batirse hasta el logro de la victoria. 1933 será el año de la decisión. Hemos de obtener a toda costa la libertad interior y exterior."

ECONOMIA BURGUESA

Francia aumenta sus deudas el próximo año en 16 millones

Paris, 27. — La Comisión de Hacienda de la Cámara ha adoptado el proyecto de la doznava provisional que comporta una emisión de cinco mil millones de bonos del Tesoro.

Durante la discusión, el ponente general manifiesta que el déficit de 1933 pasará de 12 mil millones de francos y que llegará probablemente a los 16 mil millones.

La Comisión de Hacienda escuchó también al jefe del Gobierno, M. Bonour, y al ministro de Hacienda, M. Chéron, sobre la cuestión del empréstito a Austria de 100 millones de chelines o sea de 350 millones de francos, que debe ser emitido por Francia con la garantía del Estado, conforme al protocolo de Ginebra de 18 de julio del corriente año.

El ministro de Hacienda declaró que en principio, debe manifestarse hostil a todo avance especial a los Gobiernos extranjeros, pero que el empréstito a Austria es una operación internacional con la participación de Inglaterra, Italia y otras potencias, hecha bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones.

Los condenados a muerte se rebelan contra sus verdugos

Washington, 27. — Acusado de asesinato, ha sido condenado a muerte el negro Charles Morris. En el momento de ir a ser conducido a la silla eléctrica, se insolentó contra sus guardias e intentó evadirse. Después de una lucha entre los guardias y el condenado, se logró reducirle, pero en el momento en que iba a ser colocado en la silla, otra vez se insolentó e hizo resistencia, queriendo evitar que le ataran los brazos y las piernas.

Finalmente, al ver que no había remedio, y que estaba solidamente atado, le invadió una gran postración, y no hizo ningún otro esfuerzo para salvarse de la muerte.

Fué dada la corriente, y pocos segundos después, era cadáver.

El "bote" de donde chupamos muchos

Hoy, miércoles, a las tres y media de la tarde se reunirá la Comisión de Presupuestos en una de las dependencias del Parlamento, para ultimar el dictamen que se ha de presentar a la Cámara al reanudar las sesiones.

La minoría regionalista tiene presentados varios votos particulares, por no haber llegado a un acuerdo con el resto de la Comisión sobre algunos aspectos parciales del presupuesto.

¿Cuál será la división territorial de Cataluña?

Copiamos los siguientes párrafos de un artículo publicado por Rovira y Virgili en la Prensa de Madrid:

"Ha aparecido en la Prensa y ha circulado mucho, una lista de las capitales de los vegueros o supercomarcas que propone la Ponencia. Esta lista no es completamente exacta, y por ello nos parece oportuno rectificarla desde aquí. Mientras que en el anteproyecto las comarcas no toman el nombre de su capital respectiva, sino más bien el nombre histórico o geográfico que les corresponde, los vegueros, siguiendo la tradición catalana, son designados por el nombre de la capitalidad. Así tenemos los vegueros de Seo de Urgel, Lérida, Gerona, Vich, Manresa, Barcelona, Tarragona, Reus y Tortosa. Debe advertirse que los ponentes aceptaron el establecimiento provisional de la capitalidad del primero en Tremp para el caso en que las dificultades de comunicación impidiesen establecerla en Seo de Urgel ineludablemente.

Los vegueros — si es esta la denominación que debe prevalecer — será, pues, agrupaciones de comarcas vecinas y afines, con un promedio de unos 200,000 habitantes. En su extensión y en su población se asemejarán a los departamentos franceses; pero se alejarán mucho de éstos por su organización político-administrativa. Hay el pensamiento de fundar, principalmente sobre los vegueros, un régimen de amplia descentralización.

Alemania se prepara contra los ataques aéreos

Berlin, 27. — Las autoridades alemanas se preocupan con gran interés de la protección de la población civil para el caso eventual de un bombardeo aéreo.

El Comité berlinés de la Liga de Defensa Antiaérea de las poblaciones civiles ha celebrado una importante reunión bajo la presidencia del prefecto de Policía de Berlín examinando diversos proyectos para la protección de la capital de Alemania contra los bombardeos aéreos.

Se ha acordado ensayar un nuevo sistema de "ventanas-estancos" que según asegura el inventor, son capaces de resistir a los gases y a los cascos de obús. También se ha decidido trabajar a fin de conseguir que en un número determinado de edificios de cada calle, existan refugios para los transeúntes y moradores de las casas.

En la reunión del Comité se ha tomado buena nota de la existencia en Berlín de 25,000 hombres voluntarios para realizar la protección de la población civil berlinesa contra los ataques aéreos.

El "bote" de donde chupamos muchos

Hoy, miércoles, a las tres y media de la tarde se reunirá la Comisión de Presupuestos en una de las dependencias del Parlamento, para ultimar el dictamen que se ha de presentar a la Cámara al reanudar las sesiones.

La minoría regionalista tiene presentados varios votos particulares, por no haber llegado a un acuerdo con el resto de la Comisión sobre algunos aspectos parciales del presupuesto.

¿Cuál será la división territorial de Cataluña?

Copiamos los siguientes párrafos de un artículo publicado por Rovira y Virgili en la Prensa de Madrid:

"Ha aparecido en la Prensa y ha circulado mucho, una lista de las capitales de los vegueros o supercomarcas que propone la Ponencia. Esta lista no es completamente exacta, y por ello nos parece oportuno rectificarla desde aquí. Mientras que en el anteproyecto las comarcas no toman el nombre de su capital respectiva, sino más bien el nombre histórico o geográfico que les corresponde, los vegueros, siguiendo la tradición catalana, son designados por el nombre de la capitalidad. Así tenemos los vegueros de Seo de Urgel, Lérida, Gerona, Vich, Manresa, Barcelona, Tarragona, Reus y Tortosa. Debe advertirse que los ponentes aceptaron el establecimiento provisional de la capitalidad del primero en Tremp para el caso en que las dificultades de comunicación impidiesen establecerla en Seo de Urgel ineludablemente.

Los vegueros — si es esta la denominación que debe prevalecer — será, pues, agrupaciones de comarcas vecinas y afines, con un promedio de unos 200,000 habitantes. En su extensión y en su población se asemejarán a los departamentos franceses; pero se alejarán mucho de éstos por su organización político-administrativa. Hay el pensamiento de fundar, principalmente sobre los vegueros, un régimen de amplia descentralización.

A los plumíferos de «La Publicitat»

Los felices servidores de los señores Esteves; esa gente de vacío cacumen y panza gruesa; esos sacristanes que en vez de escribir escupen bilis por los coimillos en ese papel que se denomina «La Publicitat», en el número correspondiente al día 17 del actual, y con una total ausencia de las más elementales reglas de la decencia, «se meten» con nuestro honrado compañero Angel Villaverde, motejándole de atracador.

Esos señores, que además de tener a su servicio a todo un ejército de policías y guardias civiles armados hasta los dientes, tienen en «su casa», no una pistola, sino un arsenal de armas de todas clases para esgrimir contra los trabajadores, se asustan y bramán indignados y llenos de ira porque (según ellos dicen) en el domicilio de este modesto y honrado trabajador la Policía encontró una pistola, motejándole, como antes decimos, de atracador por tal motivo.

¡Pistolero y atracador! ¡Cuándo, plumíferos de «La Publicitat», ninguno de vosotros podrá de una manera tan rotunda probar que esa ostentación de lujo y mesa bien parada de que habéis alardeado es producto de vuestro esfuerzo, como Angel Villaverde lo puede probar?

Los verdaderos atracadores, señores sacristanes de «La Publicitat», no se encuentran en los medios obreros. Los verdaderos atracadores y los que producen la miseria que el pueblo sufre se parapetan detrás de los mostradores, en las oficinas de los grandes Bancos y trusts, en

todas esas sociedades anónimas, que tanto abundan. Si a vosotros, sacristanes de «La Publicitat», junto a vuestros amos se os ha visto por la calle con un rifle de vuestra propiedad en bandolera, dispuesto a vomitar plomo contra los trabajadores que no se dejan traquilizar como borregos, ¿qué de particular tiene que éstos se procuren los mismos medios de defensa?

¡Por qué regía de tres vosotros podéis tener en «vuestras casas» rifles y pistolas, y nosotros no?

¡Ahí, ahí os duele! Pero sabedlo: Angel Villaverde, a pesar de todas las pistolas que vuestra diligente Policía haya «sabido» encontrar en su domicilio, es más honrado, más humano y más altruista que todos los de vuestra casta juntos.

Sabed, también, que todos los obreros travuieros sin excepción (él también lo es) nos solidarizamos con el compañero caído en vuestras redes, y que por encima de todas vuestras infamias está nuestra solidaria organización, que os lo sabrá arrancar de vuestras garras.

Un travuiero

SOLIDARIDAD OBRERA

MAÑANA

publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

LOS INVÁLIDOS

En el número de SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al próximo pasado miércoles indiqué algo referente a lo que viene ocurriendo dentro del seno de esta organización.

El camarada Garós arrameta contra todo, sin dar en el clavo, como sepellidamente se lo voy a demostrar.

Lievó también ocho meses de calvario, y como a mí no se me pudo aplicar el Código, he estado en constante relación societaria y he podido concretamente averiguar dónde se fomenta el origen de todo lo ocurrido.

En los urinarios públicos hoy no existe caciquismo; lo que sí ocurre, es que los individuos están estorpezados por las constantes amenazas que reciben de que a la más pequeña falta serán expulsados. Hasta les han prohibido el reunirse para cambiar impresiones de su Sección.

El comisario también ha sido una víctima de los manejos caciquiles de estos compañeros, pues se vio claramente en una asamblea en la que se interesó directamente por mi causa, y con el consentimiento de la Mesa tuvo que dejarse sentir que allí no le importaba nada.

De este resultado, se apartó completamente de todo y no quiere saber nada de nada. A las pocas días me vi obligado a pedirle si podía reintegrar en guardacoches, y en el acto me contestó: «Tienes razón; ya que no has querido levantarte el castigo, ahora será yo quien te lo levante».

Y me volcaré en este servicio; pero a los tres meses se pre-

senta un compañero que estaba ausente y en seguida los comisionados Tudela-Obiola gestionan el asunto, diciendo que yo estaba en calidad de suplente y, por consiguiente, tenía que ir fuera.

En viernes se me comunicó esto y el domingo ya me suprimieron el servicio.

Como favor especial, me indicaron que podía ocupar una plaza fija cualquiera, a lo que me conformé; pero al lunes siguiente se me comunicó de palabra que quedo completamente desautorizado para prestar este servicio en ningún puesto y se me exige que me arranque las insignias del uniforme.

Los compañeros parados también han servido muchos como buenos instrumentos para saciar las ansias de los elementos caciquiles.

¡Sabéis qué ha ocurrido con el «cábre Mellado»? Pues que mientras les convino a ellos era bueno; pero cuando empezó a captarles alguna verdad, en seguida empezaron a buscarlo un pretexto para expulsarlo.

De modo que, en síntesis, son cuatro los principales causantes de todo el malestar, pertenecientes dos a guardacoches y dos a barracas limpiabotas.

Ahora dos preguntas a estos compañeros: ¿Cuándo veréis saciados vuestros perversos instintos? ¿Con qué derecho os consideráis vosotros para lanzar a la miseria, por insignificantes causas, a un semejante vuestro con más honradez societaria, pública y privada que vosotros? (Continuará)

Contestando al Partido Comunista

En el diario local «La Libertad», correspondiente al día 16 del mes en curso, ha aparecido un escrito del Partido Comunista, de Vitoria, en el cual se vierten unas inexactitudes y falsedades, las cuales esta Comisión que suscribe, en nombre y por acuerdo de la organización, que representa, no puede pasar sin antes deslindar los campos que nos separan, negando, de paso, las suposiciones y falsas acusaciones.

La C. N. T. de Vitoria, por conducto de esta Comisión, con solvencia y responsabilidad moral, dice y afirma lo siguiente:

1.º El Comité Local de Sindicatos Unidos, ni ninguno de los Comités sindicales que integran la organización toda de la Confederación Nacional del Trabajo, no han tomado absolutamente ningún acuerdo de aceptar, y menos relar a controversia al Partido Comunista, ni a los demás partidos políticos.

2.º Si los partidos comunistas y socialistas de Vitoria han recibido comisionados «firmados y sellados», por los que se acepta el reto para la controversia, ha sido debido a las atribuciones indebidamente tomadas por un miembro del Comité Local; también que en la asamblea,

magna celebrada el pasado domingo por la organización confederal ha sido desautorizado. Hasta la del citado domingo no se ha celebrado asamblea alguna ni reunión de ningún Sindicato, ni de la Federación Local, en la que, como el Partido Comunista afirma en su escrito, «ha desautorizado a su propio Comité». Y esto, como es así, y no como la Comisión de los comunistas ha informado a la opinión pública de Vitoria, nosotros, con atribuciones y poderes concedidos en la asamblea, ya citada, negamos todo cuanto los comunistas gratuitamente dicen en su escrito, y de paso afirmamos que nuestro Comité Local no ha sido desautorizado, y si el citado miembro.

3.º La C. N. T. de esta localidad, en la ya tantas veces citada asamblea magna del anterior domingo, tomó el acuerdo de aceptar el reto para la controversia, no solamente de los «comunistas», sino que también de socialistas y demás partidos políticos existentes en Vitoria. Ahora bien; cada sector político habrá de presentar los oponentes que mejor crea por conveniente, como la C. N. T. hará exactamente lo mismo, teniendo todo en cuenta que nosotros,

la C. N. T. de Vitoria, llevará a cabo estas conferencias instructivas de controversia a base de una por cada partido político; y

4.º Se sobreentiende que estos actos de propaganda serán para exponer ideas y tácticas; procedimientos y métodos de lucha a emplear en la acción revolucionaria del proletariado siempre bajo los puntos de vista de los distintos organismos que se

presenten en la tribuna. No estaría de más el manifestar que estos actos, a poder ser serán celebrados en locales públicos, así como también que los gastos ocasionados por los mismos correrán a cargo de las organizaciones, por partes iguales. De las demás cuestiones inherentes se solucionarán, de común acuerdo, entre las Comisiones organizadoras.

Para todo ello la C. N. T. ha

nombrado una Comisión, la que tiene por misión organizar la celebración de estos actos de controversia, y a tal fin, de hoy en adelante, se nos encontrará todos los días, de ocho a nueve y media de la noche, en el domicilio social de los Sindicatos Unidos (C. N. T.), Pintorería, número 19.

La Comisión

Vitoria, 19-12-32.

DE ADMINISTRACIÓN

Relación de giros recibidos en la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, a cuyos imponentes encarecidamente rogamos que, a la mayor brevedad se tomen la molestia de comunicarnos a qué están destinadas dichas cantidades

FECHA	NÚMERO DEL GIRO	PESETAS	NOMBRE Y APELLIDOS	PUEBLO	PROVINCIA
9 Septiembre	180	12'60	Juan Codina	Monistrol de Mont.	Barcelona
22 Septiembre	378	1'50	Alfonso Cruz	Lora del Río	Sevilla
8 Octubre	765	17'80	V. Horro	La Coruña	La Coruña
3 Noviembre	579	7'50	Sindicato Unico	Sarriena	Huesca
5 Noviembre	362	57'00	S. Martín	Ceuta	Cádiz
19 Noviembre	694	26'50	Juan Soler	Olot	Gerona
19 Noviembre	774	7'50	V. Aparicio	Soria	Soria
21 Noviembre	130	12'90	G. Malesant	Martorell	Barcelona
23 Noviembre	890	13'00	Federación Local	Sevilla	Sevilla

LA GUERRA EN EL PUERTO DE BARCELONA

La Generalidad, el señor Moles y la Patronal portuaria, responsables únicos de cuanto en el Puerto pueda ocurrir

Cada día se agrava más la situación del obrero portuario y cada día que pasa es para él una eternidad; hambre cuando se levanta, hambre cuando se acuesta; ya en su casa no queda objeto alguno de valor para empeñar. Del colegio se echa a sus hijos porque no pagan; en las tiendas de comestibles los han retirado el crédito que cuando trabajaban le daban; en las tabernas sucede igual; igual el casero que le amenaza con el desahucio y por todas partes le acusa el acreedor, el ave de rapaña. Le piden pan los hijos, la mujer madre asedia al marido padre, y desesperado y amargado sale de su deshecho hogar sin saber qué hacer ni a dónde ir, pues todo está explotado y el obrero portuario sólo vislumbra una esperanza...

El desesperado obrero portuario tiene sus ojos y su alma puestos en la organización confederal, recuerda a la C. N. T., en ella tiene absoluta fe. Pero... observa que las autoridades de Madrid, como las de la Generalidad, a pesar de que éstas bionaban de que harían justicia, confabuladas ambas con la Patronal portuaria, ejercen sobre aquella organización cruenta represión, sorlapada y sorda, pero represión; los socialdemócratas le niegan el derecho de reunión, encarcelan a los militantes más activos y suspenden cuantos actos se pretenden dar amparados y cumpliendo estrictamente la ley.

Y el peris portuario desespera y acrecienta su desesperación cada mañana cuando ve en las plazas de contratación el danigrante espectáculo que a diario se ve en ellas. Venen, no obstante, casos que confirman nuestros asertos, porque hay también quien con audacia y decisión se lanza sobre el capatás o encargado de alquilar, con el carnet en la mano y logra ser alquilado, porque ante decisión tal al seleccionador del personal piensa que quien hace tal cosa está dispuesto a hacer algo más con él.

Cada día el trabajador portuario contempla y vive el mismo cuadro de dolor; cada día, por lo tanto, acrecienta su desesperación; y tal como van pasando los días van aumentando sus dolores; y nosotros, que convivimos a diario ese martirio, ese día a día de los obreros del puerto, que viene durando desde hace once meses, preguntamos a quien correspondía: ¿quién se ha de esperar del hombre entregado a la desesperación?... Nosotros contestamos: todo.

Puede humillarse y perder su dignidad y su moral de hombre; y puede también rebelarse y superarla. Pero todo cuanto haga en un sentido o en otro tendrá su justificación: la desesperación, ¡el hambre!

Es esencia de muchos que el hombre humilla y se somete al hambre, lo somete y le hace claudicar. Compartimos en parte este criterio, porque distinguimos entre los hombres, los que se llaman así y los que con sus hechos demuestran ser tales. Y así como hemos observado niños y pueblos enteros hechos de toda idealidad humillarse y postrarse ante sus tiranos explotadores, también hemos comprobado otros niños e hombres y colectividades que, hambrientos, se han rebelado y levantado contra sus explotadores y los Estados capitalistas que los defendían; e igual que vemos besar los pies de quien les pisotea, comprobamos que el sacrosanto fuego de

la rebelión hace rugir los pechos de los hambrientos y levantar sus crispados puños, descargándolos contra el tirano y causante de sus miserias.

Y al coactivamente el hombre se presenta en esos dos aspectos, podemos también copatarse que idénticamente ocurre en el terreno individual, es decir, que el hombre, por el hambre, puede convertirse en un rastrea, rampón y confidente, etcétera, pero el hombre que es tal, se rebela, lucha, va a la conquista de lo que la razón le dicta; y cuando ya no halla medio que emplear para alcanzar aquella conquista, surge la desesperación y el odio y va directamente contra él que es el causante de su desesperada situación.

Hoy podemos adelantar la afirmación de que los trabajadores portuarios, hambrientos y desesperados, no se humillarán ni someterán. Lo han hecho durante once meses y el resultado ha sido convencernos de que la Patronal carece de sensibilidad e instinto de conservación clasista. Cuanto puede hacer ese ente que se humilla y arrastra ante quien

ASAMBLEAS

La de la Sección de Limpieza, Lozaperos y Hojalateros. — Se convoca a la asamblea general que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el local del Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, número 44, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nombramiento de presidente de la Sección.
- 4.º Creación de la Bolsa del trabajo y su estructuración.
- 5.º Orientación sindical y reorganización.

La de la Sección de Reposteros y Pasteleros. — Esta Comisión convoca a todos sus componentes a la asamblea general que celebrará mañana jueves, a las siete de la tarde, en su local social, Unión, 23, principal, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Lectura del estado de cuentas.
- 4.º Informe de la Comisión sobre la marcha de la Sección.
- 5.º Nombramiento de cargos.
- 6.º Orientaciones a seguir.

La del Sindicato de Barberos. — Este Sindicato convoca a todos sus componentes a la asamblea general que celebrará mañana jueves, a las diez de la noche, en la calle Guardia, 14, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Estado de cuentas.
- 4.º Asuntos de organización.
- 5.º Nombramiento de cargos de Junta.
- 6.º Ruegos y preguntas.

BUZÓN

Vicente Petras. — El autor del artículo «Aclaraciones alternativas» procurará entrevistarse a la mayor brevedad con el Comité Pro Fresas de Barcelona.

le azota, todo lo ha limitado ya el paria portuario; bajó la cabeza y caminó como cordero en rebado. Pero hoy levanta la cabeza, brilla en sus ojos un fulgor siniestro; la odiera y el odio contraen su cara y el rencor e indignación rugen en su pecho; porque a su miseria, al hambre de sus hijos, a sus hogares deshechos se hace mofa y escarnio, que otra cosa no significa esas fotografías que se contemplan en la prensa gráfica, en las que se observan largas mesas repletas de acucientos manjares y sentados alrededor de ellas a la patronal del puerto: un día la de a bordo, otro a la de tierra; ayur los consignatarios, hoy los receptores que en alegre camaradería dan homenaje a los Estepás, a los Fontbona, a los Blasco, etcétera; homenajes que no hacen ni tienen otra virtud que exasperar al obrero portuario, que contempla como los causantes de su misero estado derrochan en orgías y bacanales, en concubinas y meretricias cantidades fabulosas arrancadas al sudor de su frente, en tanto que niegan a los obreros hambrientos el que se repartan solamente el trabajo para todos igual y de esa forma poder llevar un pedazo de pan a sus hijos.

Malas armas emplea la Patronal portuaria para desmoralizar y atraer al obrero explotado portuario. La sonda emprendida por los orupulos e insensible patronal del puerto no conduce sino a su ocaso y suicidio, y no obstante contar con la «Esquerra catalana» y el poder central de Madrid, que ponen a sus incondicionales órdenes todos los resortes coercitivos de que disponen, piensen y mediten esos patronos fatuos y engrasados e interesados en mantener este estado escandaloso de cosas, que en la Rusia de los zares también había cosas, como aquí los de Asalto, que ametrallaban y molían las espaldas del paria e flota rusa, y no obstante no podían impedir que se realizaran aquellos actos individuales, que aun siendo tales debían sentir en la misma cámara del zar; como no pudieron impedir tampoco que un día se alzaran los hambrientos, los descomulgados y modificaran aquel régimen, que lo mismo que éste de «República de trabajadores», se mantenga por el imperio de la fuerza, con la nimia diferencia de que allí se llamaban cosacos y usaban látigos y aquí se llaman de Asalto y usan porras.

La Comisión reorganizadora se ha dado cuenta hace tiempo de la desesperación que domina a los trabajadores portuarios y recogiendo el ambiente que se respira y a la par cumpliendo con la misión que le fué confiada, seguirá realizando los trabajos de reorganizar y estructurar el puerto, para armonizar y humanizar los trabajos del mismo. Pero la Comisión, firme en su fea reivindicadora, se ve precisada a hacer público que deslinda y a la vez responsable de cuanto en el puerto de Barcelona pueda ocurrir, en primer plano a las autoridades del Gobierno, a las de la Generalidad y a la Patronal portuaria, pues no puede hacerse responsable a esta Comisión de lo que pueda hacer o aconsejar el hambre y la desesperación.

Parangonando los hechos pasados con los presentes y contrastándolos, damos a todos: Nos lavamos las manos como Pilatos, los componentes de

La Comisión reorganizadora

A los contraamaestres de «El Rádium»

Compañeros: Cumpliendo un deber ineludible nos vemos en la necesidad manifiesta de orientar respecto a la forma en que el Sindicato «El Rádium» ha llevado a cabo el conflicto. Verdaderamente es lamentable la situación en que nos hallamos. Todos conocéis perfectamente las causas que nos indujeron al conflicto. No es necesario recordarlo, porque ya lo sabéis; pero sí debemos recordar que en la última asamblea general se acordó que si había necesidad de ceder algún punto de los que teníamos presentados, se celebraría una reunión general. Recordad, compañeros, y tenedlo en cuenta, que en plena asamblea el presidente dijo textualmente lo que sigue:

«Vamos al conflicto para pedir cinco pesetas a la semana por asociado y reintegro de los jornales retenidos por la Patronal. El seguro de invalidez y vejez lo haremos nosotros; a ellos no los necesitamos para nada.»

Ahora bien; ya tenemos la tortilla vuelta al revés; no se piden las cinco pesetas semanales por asociado, y se da un giro tan infame al problema y una solución tan prostituida, que sólo cabe en la mente de quienes lo solucionaron.

¡Qué cinismo, compañeros! Recordad, haced memoria. Se dijo que tratarían directamente con la Patronal, y nada se hizo; al contrario, lo llevaron los políticos y han salido politizándose.

A vuestra consideración vamos a exponer unas afirmaciones preguntando: ¿La dirección de «El Rádium» ha dado cuenta en asamblea de las gestiones realizadas en el conflicto? No.

UN ASOCIADO

EL CONSISTORIO BARCELONÉS

Aclarando un extremo fundamental sobre el personal de Suministros

El día 23 de los que cursan celebrase sesión municipal para tratar diferentes asuntos que figuraban en el orden del día. Discutidos y aprobados en su totalidad, el señor Santamaría, concejal, pasó a ocuparse del abandono en que se encuentran las calles de la ciudad, pidiendo explicaciones a los señores Ulléd y Ventalló, respectivamente, como presidentes de las Comisiones de Ensanche y Fomento.

El señor Ulléd da toda clase de satisfacciones y se ocupa de las coacciones de los obreros del Morrot, que, según el orador, impiden que las brigadas de prestación trabajen en un período normal cuando salen a las calles a realizar obras por cuenta del nuevo contratista, llamado señor Lievat.

Ahora decimos nosotros: El personal de Suministros jamás ha hecho coacción alguna a sus hermanos de trabajo; es cosa que ni en poco ni en mucho nos afecta; antes al contrario, cuanto mayor número de obreros trabajen, más satisfacción a nuestro Sindicato y a nosotros mismos a la vez.

Señores Concejales: El único que coacciona a los trabajadores y al Municipio es el señor Lievat, que, pasando la ley por montera, deja incumplidos cuantos trabajos el Ayuntamiento le tiene ordenados y no ha dado principio a una sola de sus obras. Con esto basta para rescindirle el contrato y que pierda las 98.000 pesetas que como garantía tiene depositadas en las arcas del Ayuntamiento.

Por si esto fuera poco, denunciaremos otra de mayor cuantía. El señor Lievat no administra personal, pero sí materiales; en lo que afecta a personal pierde el 25 por 100, lo cual no le interesa; por esta causa no presenta las brigadas que los técnicos le ordenan. Pero, ¡ah!, señores Regidores: los materiales que tienen un precio bastante bien si que los sirve directamente a los almacenes del Ayuntamiento, porque de esta manera interesa su lucro personal al contratista. ¿Con qué derecho se le hacen las certificaciones, si cuyo material no se gasta?

Señores del Ayuntamiento: Los materiales se sirven directamente a las obras para que éstas tengan su terminación y las disfruten los ciudadanos, que son los únicos que pagan y tienen derecho a distribuirlos. Concomitancia, no Basta de farasa. ¿Está claro?

Al señor Lievat le corresponde colocar en su subasta del 40 por 100 que tiene adjudicado de la consignación total de la prestación, 180 trabajadores de diferentes profesiones. ¿Cuántos tiene a su cargo desde que tiene la subasta adjudicada? Ninguno absolutamente. Aquí está la verdadera coacción. Toman nota de ella el alcalde y señores concejales.

El 60 por 100 que resta de la consignación total de la prestación de personal y materiales está agotada por el personal que

¿Cómo solucionaron el conflicto? No lo sabemos.

El documento, al que dieron lectura para la solución, tenía alguna fuerza legal? Tampoco. Al que quiera afirmarlo se le puede calificar de incapacitado. Un documento sin firma es un anónimo; sólo tiene valor para los malvados.

El grupo (los de siempre), presentamos a la Junta ciento diecisiete firmas para la convocatoria de una asamblea general, la cual no se ha convocado. Claro está que no han tenido tiempo; catorce días no son suficientes, y con más motivo acercándose el tiempo de su dimisión reglamentaria. Esto les va a las mil maravillas.

Para terminar, vamos a copiar una conferencia que tuvo el señor Maciá con la Federación de Fabricantes de Hilados y Tejidos de Cataluña referente al seguro de invalidez y vejez. «El Diuivro» de 4 de diciembre del corriente año, decía «que el señor Maciá había sostenido una conferencia con la Federación Fabril y Textil, que vería con buenos ojos la solución del seguro de invalidez y vejez, por medio de entrevistas y mutuo acuerdo por ambas partes».

Además de las notas de la Prensa seguran diciendo que la Patronal se desentendía de todo, que no quería saber nada.

Compañeros: No queremos cansar vuestra atención. ¿Seguiremos trabajando las fiestas intersemanales? No... Sí. No podemos contestar. ¿Consentimos vivir en este círculo vicioso en que arteramente nos han encerrado, abusando de la confianza? ¡Jamás!

UN ASOCIADO

EL CONSISTORIO BARCELONÉS

Aclarando un extremo fundamental sobre el personal de Suministros

hoy actualmente trabaja en lo llamado Suministros, y que hay ocupados un número de 449 obreros. No obstante, próximo a sacar un concurso para estos trabajos, se podrán realizar infinitas de obras, que buena falta les hace a las calles de la ciudad; esto solamente con el 60 por 100 aludido. Aunemos, pues, el 40 por 100 que corresponde al señor Lievat y que entre en vigor la total consignación de la prestación, y quedarán las calles bien afirmadas y bien empedradas.

Queda contestada, pues, la interpelación que hubo en la sesión pasada, y que hizo referencia el señor Ulléd a coacciones «imagradas» con referencia a los obreros que actualmente trabajan.

Y nada más, señores. Llegó la hora de la justicia, si quieren trabajar por ella.

El Comité Central de Suministros

Sindicato del Ramo de la Metalurgia

Se convoca a los compañeros Luis Donoso, Pedro Arnáiz, Miguel Lorenzo, Caseras (hijo), Antonio Esteve, Taléns, de la Sección Mecánica; Gallego, Miguel Botella, Selma Tomás, Marín y Liauna, para hoy, miércoles, a las seis de la tarde, en nuestro local del centro, Ancha, número 3. — La Junta.

...

SECCION DE EXTRACCION DE ARENAS

Ponemos en conocimiento de todo el personal afectado a dicho conflicto, que hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, se celebrará reunión en la calle Ancha, 3. Se tomarán acuerdos de suma trascendencia con miras al futuro. — La Comisión.

SECCION FUNDIDORES

Se convoca a los bujalguetas del Nuevo Vulcanco, a fin de celebrar un cambio de impresiones con la Junta de Sección, para hoy, miércoles, a las seis de la noche, en nuestro local social, calle Ancha, 3, principal. Para el mismo día, a las seis de la tarde, se convoca en la barriada de Sana, Gallego, 68, a Comités y delegados, a fin de marcarse una orientación sindical a seguir. — La Junta.

SECCION CALDEREROS EN OBRAS

Se ruega a todos los compañeros parados, pasen por nuestro local, Ancha, 3, todos los días, de seis a siete, durante la presente semana. — La Junta.

Gad

El Ateneo de Barrios y simi miércoles, de la noche conferencia compañero temá: «La Cultura», neo, Bnnap

El Ateneo con documental rón de Gr. una conferencia paño Des misión de la fana jueves noche.

En la S. Barcelona, pal, dará nve en p conferencia rrándiz, su

En el A. del Poblet, pal, dará nna juven dia de la José Cou tems: «Or de la vida

Los dele. Cultura de rñ mañás de costum dia de la t les un as

JOE En surti pesetas i chers tr

ALM MOE Calle (Junto A los le 43

REP

Publica tículo fun ciones, m mente, él anarquis federación Planta rreno de mos.

El leng afirmación dad, que to en po gira otro sería tan pable de el artícu Estabá dística tiempo

Pero con un precio, el el propa ría que los com de la P. no me e

De no actuación gencias molestias mentos vulgar de los clases: labrada do la b brán lle muchos y de la me apr cillas en donde a verse e de una campaña tro últi dirme t punto e

Me p organiz federac acudir indique la form mis al cuanto se vien No c mires organizo un y otros y norma de que compet todos l signific

E

po

Re

ac

po

Re

ac

po

Re

ac

po

Re

ac

po

Re

ac

Gacetas

El Ateneo Pro Cultura "Avanti" de Sarriá, notifica a sus socios y simpatizantes que hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, se desarrollará una conferencia cultural a cargo del compañero Ginés Alonso, bajo el tema: "Labor de los Ateneos de Cultura", en el local del Ateneo, Bonaplata, 29.

El Ateneo Libertario de Sans, con domicilio en el calle del Barón de Griño, 3, ha organizado una conferencia a cargo del compañero Ocaña, con el tema: "La misión de los Ateneos", para mañana jueves, a las nueve y media de la noche.

En la Sociedad Naturista de Barcelona, Raurich, 14, principal, dará mañana jueves, a las nueve en punto de la noche, una conferencia el doctor V. L. Ferrándiz, sobre "La Grippe".

En el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, Valencia, 462, principal, dará una conferencia mañana jueves, a las nueve y media de la noche, el compañero José Conesa, versando sobre el tema: "Orígenes de la materia y de la vida".

Los delegados de la Sección de Cultura de la F. L. G. A., pasarán mañana, jueves, por el lugar de Coitumbre, a las nueve y media de la noche, para comunicarle un asunto de suma importancia.

ALMACENES MONUMENTAL. Calle San Pablo, 93. Junto Cine Monumental. A las lecturas de este periódico el 3 por 100 de descuento.

RÉPLICA A UNAS INSIBIAS

Publica "El Luchador" un artículo furibundo, por sus acusaciones en contra mía personalmente, firmado por un sedicente anarquista y militante de la Confederación Nacional del Trabajo.

El lenguaje que emplea y sus afirmaciones son de tal gravedad, que perder un solo momento en poner en claro todo lo que gira alrededor de este "affaire" sería tanto como declararse culpable de lo que hace referencia el artículo en cuestión.

Entablar una polémica periodística con él sería perder el tiempo inútilmente. Pero silencioso, contestando con un gesto de desdén y desprecio, que es lo que se merece el propagador de falsedades, sería quedar en entredicho ante los compañeros de la C. N. T. y de la F. A. I. que personalmente no me conocen.

De no haberse publicado esa acusación en un periódico de tendencias libertarias, no me habría molestado en perder estos momentos conteniendo con ese vulgar delincuente, pues yo soy de los que creen que aun hay clases; pero como las insidias lanzadas—creo que sorprendiendo a la buena fe de Urals—habrán llegado a conocimiento de muchos camaradas confederados y de la F. A. I., es por lo que me apresuro a salir al paso de ellas en el único terreno que es donde a mi entender debe resolverse este asunto, para terminar de una vez para siempre con la campaña iniciada a raíz de nuestro último Congreso, para hundirme definitivamente desde el punto de vista moral.

Me pongo a disposición de los organismos dirigentes de la Confederación y de la F. A. I. para acudir al sitio y hora que ellos indiquen, a fin de comprobar, de la forma y con las pruebas que mis acusadores posean, todo cuanto pública y privadamente se viene diciendo.

No creo que esta cuestión la meten los dirigentes de ambos organismos, conjuntamente, como una cosa baladí, pues voy a norma ya sabéis que se ha hecho normal el calumniar, por aquello de que algo queda, y a vosotros compete velar por la pureza de todos los que se cobijan, por insignificantes que sean, bajo el

manito protector de nuestra gloriosa Confederación, pues el no haber coto a estos exóticos de lenguaje, saliendo al paso de tanta campaña difamatoria, hasta imposible toda actuación a los hombres de buena voluntad.

Finalmente, como Sindicato autónomo, dentro de breves días vamos a celebrar un Pleno para tratar estas y otras acusaciones del mismo jazo, derivación del último Congreso, y allí espero que ese Isidoro Rodríguez, o al amañadillo que le escribió el artículo de marras, responderán debidamente.

Y con esta réplica hago punto final en esta cuestión, convencido de que, de no acudir al terreno que se les cita, sólo pretensión, sea injuriador y otros enjuiciadores enjuiciados, crear una bruma o nebulosidad alrededor de conductas sujetas al error, pero inmutables en la intención, para desviar la atención de los hombres de ideas, y particularmente de los barteros, de la labor desmoralizadora e inhumana de estos estatueros y profesionales de la revolución social.

Tomás Castellet

AVISOS Y COMUNICADOS

El compañero Francisco Tomás de Hospitalet, nos comunicará por medio de SOLIDARIDAD OBRERA si puede venir a dar una conferencia en el Ateneo "Cultura Social", de San Adrián de Besós, Ferrán Gáliz, número 185, para el miércoles, jueves o viernes de la semana próxima. Indica tema, para los efectos consiguientes.

Arturo Peros comunica a todos los que deseen relacionarse con él, que su dirección es: Los Corrales, Coo (Santander).

Tienen cartas en esta Redacción, José Panico, Eduardo Borrás, Fermín Sagristá, Miguel Heredia, Albaladeu y Manuel Alagoray.

El compañero Andrés Fuentes desea entrevistarse, hoy, de cinco a siete, en Galileo, 69, con los compañeros San, Calixto, Pon, Bueno, Cándido (de Horta), y los dos camaradas de Metalurgia, que se vieron en Sans con el compañero Bueno, antes de su detención.

Ponemos en conocimiento de todos los interesados que el asunto Manuel López se tratará hoy, miércoles, en la reunión de Junta que tendrá lugar a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26.

Por lo tanto, rogamos a todos los que puedan aportar algún dato, relacionado con este asunto, asistan a la mentada reunión. — Por el Ramo de Construcción de Barcelona, La Junta.

COMPRO MUEBLES

Y TODA CLASE DE GENEROS. Pago contado. Operación rápida. Hotel Segur, Claris, 8. Teléf. 21223

Sindicato del Ramo de Construcción

Se convoca a todos los delegados a la Junta central, a la reunión de Junta, que tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis en punto de la tarde.

SECCION DE MOSAISTAS, COLCADORES Y PAVIMENTADORES

Se ruega al compañero Ciriano Pazamar, pase por esta Secretaría, lo antes posible, para un asunto urgente. — La Comisión técnica.

SECCION YESEROS

Se convoca a todos los compañeros de la Comisión técnica y militantes para hoy, miércoles, a las seis de la tarde, en el local de la calle Mercaderes, para un asunto de suma importancia. — La Comisión.

BARRIADA DE SANS

Se convoca a todo el personal de la casa "La Maternidad", a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las cinco y media de la tarde, en Galileo, 69. — La Comisión.

SECCION ALBAÑILES Y PEONES

Se convoca al personal de gas y vías, de la casa Miró y Trepat, para hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en Mercaderes, 26, para enterarse de un asunto que les interesa. — La Comisión.

De la Región

Arenys de Munt

LOS HERMANOS RIERA HAN COMETIDO UN ATROPELLO MAS

Estos señores tienen una fábrica de generos de punto y se precian de ser, como "buenos católicos", muy humanitarios para con sus trabajadores. Dicho hasta donde llega su "humanismo".

Hace una semana que despidieron a un trabajador, alegando que de lo que él hacía no tenían trabajo y que ya lo habían aguantado bastante tiempo, cuando lo lógico y humano era que se repartiera con los demás compañeros el trabajo.

Es que no saben los señores Riera que actualmente el que se queda sin trabajo es como si le condenáran a vivir sin poder comer? No lo saben, porque todos los burgueses, como unos perfectos egoístas, sólo se preocupan de ellos.

Profundidad lo que significa quedarse sin trabajo. Tener fuerza para producir y no poder hacer; tener hambre y no poder comer, viviendo una vida de miseria y desesperación. Pero, ¡qué importa eso! Eso son sentimentalismos del trabajador, y como burgueses que sois y amantes de la religión, con rezar unos padrenuestros por los que están bajo vuestra explotación—y sin duda para que se dejen explotar más—, ya tenéis bastante para decir que sentís las mismas angustias y miserias por que pisa el pueblo trabajador.

Si los burgueses fueran sólo un poco humanistas, os avergonzaríais diariamente de las injusticias que nos hacen y de la explotación en que nos tenéis sumidos a los trabajadores. Pero un día, no lejano, nos libertaremos, rompiendo nuestras cadenas.

Sépanlo los hermanos Riera, que han cometido un nuevo atropello contra un obrero.—Un trabajador rebelde.

Pobla de Lillet

CANTIDADES RECIBIDAS

Quinta y última nota de las cantidades que en concepto de solidaridad a los obreros del Ramo Textil, cuando estaban en huelga, nos mandaron los Sindicatos de la región: Puigreg, 101'15 pesetas; Gironella, 170'20; Comité Regional, 200; Olot, 50; Terrasa, 32; Sabadell, 50; Tarrasa, 50; Puigreg, 162'95; Gironella, 170'25; Sabadell, 50; Colonia Rosal, 25;

Sindicato Unico de Alimentación

SECCION BILLARISTAS

Los componentes de este Ramo, al igual que todos los trabajadores son tratados por la burguesía en forma ignominiosa, pero como todo tiene un límite, nosotros también hemos llegado a él, cansados del poco respeto y ninguna consideración que la Patronal egoísta para con nosotros tiene, hemos determinado demostrarle que no estamos dispuestos a tolerarle por más tiempo si su prepotente e insolente proceder.

Hace ocho meses, estando la Sección Billaristas constituida en ese organismo anónimo que se llama Industria Hotelera, presentamos unas bases a los Jurados Mixtos aconsejados por los mandones de esta entidad, cuyas bases hasta ahora han dormido el sueño de los justos en ese antro de burocracia social-fascista.

Convencidos de la inutilidad de dicho centro como asimismo del Sindicato Autónomo al que pertenecemos para solventar las necesidades de la clase trabajadora, ingresamos en la C. N. T., único organismo que se interesa por las clases explotadas y desde aquí, avaleados por el Sindicato de la Alimentación al que pertenecemos hemos presentado a la Patronal las bases que los Jurados Mixtos ni siquiera se dignaron leer; pero la burguesía que sabe donde tiene que acudir para no mermar en nada sus ganancias, nos aconseja por conducto de su abogado, que para discutir las bases es necesario que abandonemos la Confederación y nos constituyamos autónomos aceptando los citados Jurados. Quizá caeríamos en tal ingenuidad si la experiencia no nos hubiese hecho ver la parcialidad manifiesta que estos centros representan, pero comprobada su inutilidad, desde ya decimos, a la Patronal, que nosotros no intervendremos para nada con sus Jurados Mixtos Y QUE ESTAMOS Y ESTAREMOS en la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo donde están todos los trabajadores que luchan por su reivindicación. Los patronos son los que nos pagan, se explotan y con ellos, pues, es con quien tenemos que discutir y sol-

Sabadell, 50; San Feliu de Guixols, 48'00; Puigreg, 21'20; Collada, 55'30; Castellbell, 68; San Joan, 40; Fabril Manresa, 42.

Rogamos a todos los Sindicatos que se impacientaban por que no se publicaban las cantidades, que nos perdonen, pues el trabajo que hasta ahora tenemos no nos permitía hacerlo. Una vez más enviamos nuestro cordial saludo a todos los Sindicatos y obreros que nos han ayudado en el transcurso de esta huelga.

Por la Junta del Sindicato Unico de Pobla de Lillet, el secretario, José Oriols.

Suria

Desde el año pasado que los comunistas vienen sembrando la confusión en el seno de nuestro Sindicato, con objeto de adueñarse de los cargos de Junta. El acuerdo de proceder así lo tomamos en una reunión que celebraron con motivo de una visita que hizo a esta localidad el diputado Ramón Casanellas.

Querían adueñarse de la Junta directiva para luego proponer la adhesión del Sindicato a Urdia Sindical.

Pero la manóbra comunista cualquiera la ve en seguida. Al momento se comprende el "porqué" se difama a nuestros militantes.

Obreros, ciudadanos con esos comunistas que pretenden sembrar la discordia para adueñarse de los cargos y servir de vosotros para cotizar "sus actividades".

Ahora más que nunca todos a la C. N. T., a vuestro Sindicato, a velar por los principios y tácticas de nuestra organización, para luchar y establecer el Comunismo libertario.—Sebastián Olives

Sites

UNA CONFERENCIA

El próximo jueves, a las diez de la noche, tendrá lugar una conferencia a cargo del camarada Bruno Lladó sobre el tema "Comunismo estatal y Comunismo libertario".

Almansa

En breves palabras, de una forma escueta, sin comentarios inútiles me veo obligado a hacer resaltar la situación que nos crea en absoluto intolerable la intransigencia de los trabajos de urbanización en este Ayuntamiento de Almansa.

Haciendo un poco de historia ventar las cuestiones que entre el capital y el trabajo surgen y estamos dispuestos a que nos atiendan, pues de lo contrario, cada uno cargará con la responsabilidad que les corresponda. — La Junta.

COMPANIA TEATRO SOCIAL

Para tratar de asuntos de vital interés para la definitiva creación del Teatro permanente con tal carácter, se convoca a todos los actores y actrices de la Compañía, a la gran reunión que se celebrará el jueves próximo, día 29 de los corrales, a las NUEVE DE LA NOCHE, en el local del CENTRO TERRAGONI, Ronda de San Pablo, 41, llamado de un modo especial a los pertenecientes a las actrices de la Compañía, a la sección lírica, para avisar a proceder inmediatamente al ensayo del drama señor LA RIFA DEL DICTADOR.

La labor grandiosa y positiva demostrada ya por el público con su entusiasmo aplaudido, ha impulsado a esta Compañía para crear el teatro que la sociedad dramática en catalán, así que todos los compañeros y compañeras que han demostrado sus deseos de ingresar en la Compañía y cuantos otros se hallan animados del mismo propósito, pueden sentir un día más y hora anunciados antes y en el indicado local, pues para todos habrá labor a realizar.

No olvidéis que desde que la Compañía Teatro Social labora en tal sentido educativo, se va captando la opinión en tal forma, que jamás se consiguió de ninguna otra modo. — LA COMISION.

COMITE PRO PRESOS

Al publicar el estado de cuentas presentado sobre el beneficio realizado en el Teatro Nuevo, damos a conocer la cantidad que había correspondido a la Sociedad de Autores al descontar esta el 20 por 100 del ingreso total.

Hoy, dicha sociedad, nos comunica que a causa de un error había hecho aquel descuento, cuando, en realidad, sólo le correspondía el 10 por 100, y por ello nos devuelve la mitad de la cantidad de que se había incautado, lo que hacemos públicas por medio de nuestro órgano SOLIDARIDAD OBRERA, para satisfacción de todos en general. — El Comité.

del Partido Socialista

deben ir abriendo en las páginas del glorioso libro el relato que en este manifiesto voy a sentar, después de recordarles las injusticias cometidas con algunos compañeros nuestros, despidiendo de las fábricas a aquellos que no quisieron cometerse a los caprichos de los líderes socialistas. Recordaréis también, cuando este invierno pasado os impusieron denunciando con una injusta multa de tres o cuatro pesetas a todo obrero que pillara trabajando fuera de las horas de ocho horas semanales, que algunos obreros tuvieron la desgracia de ser sorprendidos minutos después de la jornada estipulada y por esta causa tuvieron que llevar la indigna jirón impuesta por el Partido Socialista.

Por qué asaltáis vuestros acuerdos que tomáis en asamblea general y trabajáis los domingos, mientras otros obreros, mendigando por las calles y sin trabajo?

Ocurre en este Municipio que hallándonos en paro forzoso, por medio de un acuerdo dio lugar a los constructores de obras, en representación de sus trabajadores, a manifestar a las autoridades de los adjudicatarios algunos trabajos para remediar nuestra crisis. Dicha petición les fué desatendida por el señor Alcalde invitando a éstos a que tomaran turno en la lista de los sin trabajo, tanto constructores como obreros manuales.

En vista del remedio facilitado a nuestras necesidades nos vimos obligados a acatar la voz cantante de un inepto e Ingresar en dicha lista y, después de estar impacientemente esperando (observando) que obreros que estaban trabajando cuando nosotros tomamos turno fueron llamados nuevamente varias veces, yo me hallé esperando todavía.

Supongo que el motivo de no llamarme a trabajar será por pertenecer a la C. N. T. o por no adueñar ningún arbitrio municipal, así como hay muchos trabajadores que se llaman una semana a trabajar en nombre y la bolsa del trabajo, no para llevar un pedazo de pan a sus hijos, sino para que les espieman desde el poder del municipio el importe de la semana trabajada, más cargándole el veinte por ciento por moroso, para pagárselos a los señores ministros socialistas millonarios, ¡y se llaman defensores y padres de la clase trabajadora!

Con una conducta serena, sensata, digna, fuimos observando consecutivamente cómo se iban realizando los trabajos de albañilería bajo la dirección de un monárquico que no pudo ser opositor de la clase trabajadora en tiempos de la dictadura Primo-Ardo y, hoy, en tiempos de la República de trabajadores, régimen de Justicia, Igualdad y Fraternidad, que sea maestro aparejador sin poseer título y favorecido con diez pesetas de salario. ¡Pueden darse las razones de tan palpable y descarado favoritismo actual? ¡Son acaso sus méritos los que contrajo por la colocación bajo la dirección de aquel tronco de pavimento de la calle de la Libertad? ¡O es triba en la construcción de aquellas dos célebres casillas que ordenaron demoler los técnicos de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza a Alicante?

Pero hay más: Convocados a los constructores de obras por el concejal Llano López, el líder socialista, a requerimiento de una Comisión de albañiles de la Sociedad de Edificación para que discutiesen un contrato de trabajo sobre el cual, después de muchas discusiones no pudieron llegar ambas partes, a un acuerdo y por este motivo se dirigió dicha comisión al Jurado Mixto, al cual los aprobó dichas bases.

Por qué el Ayuntamiento satisficase salarios por bajo del precio estipulado en aquel contrato a los obreros empleados en las actuales obras de urbanización? Y, ¿por qué tolera esto la minoría socialista cuyo deber es velar por los derechos e intereses de los obreros?

No hay más que compulsar todos vuestros actos y veremos que los Comités Mixtos, los contratos de trabajo y toda vuestra política no tiene a otra cosa que a defender los intereses de la burguesía a cambio del sacrificio de las masas que creen de buena fe en vuestras falsas manóbras.

Con qué ya podéis, señores fariseos urdir habilidades y tramoyas, que nosotros os prometemos desmenuzarnos a todos y presentarnos ante los trabajadores tal como sois, aunque les dé repugnancia vuestra presencia, porque así aprenderá a odiaros y recogerá cada cual vuestro merecido, producto de tantas traiciones.

¡Abajo el favoritismo! ¡Abajo la farsa! ¡Viva la C. N. T.! — Isaac Gómez Ferrer

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

OLYMPIA

Temporada de Circo Escuro Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y media; noche, a las diez. GRAN-DIOSO EXITO DEL COLOSAL PROGRAMA DE CIRCO ESCURE. 19 ATRACCIONES, 19

6 HUSTREIS, 6

los seis caballeros de la muerte, TRIO EL AIR, rey de los equilibristas. SEIFFERT I MERTINET. TI, monopolizadores de la risa. LOS 7 OLYMPIA AUGUSTUS, cómicos burlescos. FRERES KIMRIS, número de gran emotividad. YOKOTA, formidable antipodista.

LOS LEONES DE RONZARD

espéridos élmplares africanos. LA FOUPE SAUTEUSE, maravilla de las maravillas. VITALY AND PARTENER, estupefactos perchistas. TROUPE A. SEVERA, fantásticos acrobatas. JULIETTE AND BOYS, notables bailarinas. LES BARCENAS, tropo de gran mérito, y LOS PELLOS ALBAÑILES, original comedia por petros amañadillos. FRENCH POPULARISIMOS, VIERNES SENSACIONALES DEBUTS

Teatre Catalá Romea

Teléfono: 19601 Compañya VILA-DAVI

A las cuatro, conmemoració dels Ig-nocents. Sesió única. Butacaes a tres pesetas. LA VOLTA AL MON EN PATINET I UNA DONA I DUES VIDES. A un quart d'once: "Joventut Jordiana" i "Penya Catalana"; EN MARQUES I LA SEVA FILLA. Es l'obra que més agrada. Triomf d'autor i interpret. Demà, a les cinc: ELS PASTORS. Els Reis d'Oriet, Gaspar, Melcior i Baltasar, en ruta a l'adoració rebran personalment les cartes dels petits exaltant llurs desigs. Nit: "Tertulia Catalana": UN MARQUES I LA SEVA FILLA

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO

Hoy, tarde y noche, grandioso programa de nocentes: DON GIL DE ALCALA (en serio). Campeonato de San Hoy, entre los cacareados púgiles Barajas de Victoria y Palacete del Artista. MOLINOS DE VIENTO, por un cuadro de artistas holandeses de verdad. Sinfonia a toda orquesta de "Campanas", por el maestro director don Trino Avellana.

TEATRO VICTORIA

COMPANIA DE LUIS CALVO

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca a una peseta. 5 actos. LUISA FERNANDA y LA DOLO-ROSA. Noche, a las diez. El estreno de la temporada

Gran Teatre Espanyol

Compañya de vodevil i espectacles moderns, dirigida per el primer actor i director JOSEP SANTPERE

Avui, tarda, a les quatre i mitja. Colossal funció de Innocent LA VAGA DE CAMES CREUADAS "EL PAPIU" SANTPERE

Los Teatros

ESTRENO DE "La Señorita Saxofón", tres actos y nueve cuadros, de Alfonso Roure, con música del maestro Coto

Alfonso Roure, que en las lides literarias, y especialmente en las escénicas, tiene un bien ganado cartel como autor de éxitos formidables, que han dado realce al teatro catalán, ha invadido la escena escribiendo en castellano "La Señorita Saxofón", obra que no sabemos clasificar: tiene caracteres de revista, de vodevil y de comedia a la vez, y un marcado sabor exótico. En su invención del escenario del Nuevo, en compañía del maestro Coto, Alfonso Roure ha podido apuntarse otro éxito bien ganado, porque Roure, ante todo, es un autor honrado, que extrae sus obras de su propia cantera literaria, huyendo de cañinos trillados y de manías concesiones a la galería. Escribe una obra, la ofrece al juicio público y no se detiene a investigar si la rutina hubiese aconsejado algo que él desechara. Ha triunfado otra vez Alfonso Roure. Están de enhorabuena él y los espectadores.

Fielles a la verdad, diremos que el tema de la obra es acaso demasiado ingenuo, y que ésta es de duración excesiva; pero estos leves defectos quedan de sobre corregidos y anulados por la flexibilidad del lenguaje por las trecentos situaciones graciosas y por lo animado de la farsa.

La música del maestro Coto, que dirigió la ópera el día del estreno, de alegre, juguetosa y

TEATRO NUEVO

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca a una peseta. General, 0'80. Cartel Serrano. LOS DE ARAGON, LA DOLOROSA y LOS CLAVES. Noche, a las diez y cuarto. El grandioso espectáculo superporoso

LA SEÑORITA SAXOFON

LA SEÑORITA SAXOFON Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca a una peseta. General, 0'80. Cartel Serrano. LOS DE ARAGON, LA DOLOROSA y LOS CLAVES. Noche, a las diez y cuarto. El grandioso espectáculo superporoso

TEATRO COMICO

FALACIO DE LA REVISTA Hoy, miércoles, Día de Innocentes. Butaca a una peseta. Entrada general una peseta. La revista de gran éxito: ¿QUE PASA EN CADIZ?, con grandiosos debates, cuadros nuevos, cuadros viejos y algo más. ¡Alto! Un grandioso fin de fiesta por artistas extranjeros que trabajan sin descanso más de cien años enteros

Frontón Novedades

Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto; y noche, a las diez y cuarto. contra ARNEBILLO menor y MARGUERIT Noche, a las diez y cuarto: TRAILLECA y MARCELINO contra GARATE I y TEODORO. Detalles por carteles

Cine Principal Palace

Sesión continua desde las cuatro NOTICARIO FOX, en español; LA IRREFLEXIVA, por JOAN BENNET y JOHN BOLES. Exito de la sensacional comedia policiaca LA LOCA VENTURA, por JEAN MURAT, MARY GLORY y MARY BELL

CINE BARCELONA

Conde Azúto, 26 — Barbadá, 9 Hoy COLASAL PROGRAMA MUCHACHAS DE UNIFORME, sonora, por DOROTA VIEK; SUS ULTIMAS HORAS, sonora, por INGERT RUGGREN; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY REVISTA: Afortunado EN AMORES...; ¡AY, QUE ME CAIGO!, sonora, por HAROLD LLOYD; UN CABALLERO DE FRAC, totalmente hablada en español, por ROBERTO REY y ROSITA DIAZ; Jueves: OJO Y SANGRE, sonora; UNA BARRA CONTIGO, sonora, por MAURICE CHEVALIER y J. MACDONALD

GRANJA ROYAL ORIENTE

RESTAURANT CAFE-BAR PASTERERIA DULCES DE NATA. Fiambreres de todas clases. Preparación de cenas para 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 15, 20 personas.

muy pegadiza. Reúne todas las condiciones necesarias para que antes de un mes lo tarsoen chicos y grandes por toda Barcelona.

De la presentación, del decorado y del vestuario, no es necesario hablar. Quienes, viajeros en cosas del teatro, conocen el modo de ser del popular empresario del Nuevo, Gibert, pueden figurárselo. A los demás, les diremos en una sola palabra: magnífica.

Los artistas, como siempre, poniendo todo lo suyo en el triunfo. María Téllez, Nena Rubens, que debutaba, Artoaga, Acuña, etc., etc., etc., hasta mencionar a toda la compañía, compartieron con Roure y el maestro Coto los aplausos abundantemente cosechados el sábado, en el Nuevo, para "La Señorita Saxofón".

Esperamos que al simpático teatro le hará olvidar "La Señorita Saxofón", con los entradados que ha de proporcionar, amargos recuerdos de fracasos o incidentes anteriores. Y lo celebraremos con sinceridad. — Bilibis.

LOS CINES

EL ESTRENO DE MAÑANA EN EL SALON CATALUNA

Para mañana se anuncia en el Salón Cataluña el estreno de la película Fox "La chica del guardarrropa", divertida y alegre comedia que tiene por intérpretes a un delicioso trio de artistas compuesto por Sally Blinn, Sam Lyon y Ginger Rogers

Ediciones de la C. N. T.

MEMORIAS DE LOS CONGRESOS DE 1918 (Del Teatro de la Comedia) Y DE 1921 (Del Teatro del Conservatorio). Precio: 4 pesetas, en rústica y 8, en tela. Descuento del 50 por 100 a partir de cinco ejemplares.

Pedidos: C. N. T., Ronda San Pablo, núm. 36, 1.º y en la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA (para la C. N. T.). Libros de suma interés para que todo militante conozca los acuerdos trascendentales de estos congresos.

SUSCRIPCIONES:

Barcelona, un mes... Ptas. 300
Provincia, trimestre... 750
América, Portugal y Filipinas... 875
Los demás países, trimestre... 1800

Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:

Consejo Ciento, 239, principal, 1.º
Teléfono número 32572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32571

AÑO III - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 28 diciembre 1932

NÚMERO 598

Dice Prieto...

«Si esto es tiranía, tirano me declaro...»

¿Quién no vibra de indignación, de rabia, al leer estas palabras reproducidas en toda la Prensa por haberse dicho en pleno Parlamento por el "gran revolucionario", don Indalecio Prieto?

...y pasa el tiempo, cátedra magnífica de múltiples enseñanzas. El pan, si lejos estaba, ha triplicado su distancia.

...pero el pueblo ha comprendido de una vez y para siempre que ha sido engañado, traicionado miserablemente por los que toda su obsesión consistía en escalar las alturas del Poder.

"Pues si esto es tiranía, tirano me declaro". Es Mussolini. Es Uriburu. Es Stalin. Es Machado. Es Maura... Es Torquemada.

Miguel F. Córdoba

Utrera, 23-12-32.

La defensa del régimen burgués y el deber de los pueblos

El hecho veraz de que grandes potencias, pretextando resolver problemas humanos, provoquen la guerra, no quiere decir que ésta sea una quereña de los pueblos para que, tras la contienda bélica, éstos se hallen satisfechos lo mismo en el orden moral que en el material.

Aun pareciendo, a simple vista, lógico, que a alguno de los beligerantes asista algo de justicia, lo cierto y verdad es, que lo mismo el que primeramente ataca, quizás por el temor a ser sorprendido por su enemigo, como el que contesta al verase agredido, carecen de la mínima autoridad moral para emprender tan horrendos crímenes.

que, ¿cómo puede admitir disculpa el que dos hombres traten de hacer de un asunto particular, que les obliga a odiarse, un asunto colectivo, obligando a despedazarse a sus esclavos para después de la tragedia respirar tranquilo y mantener en el mismo estado su soberbia, quien de los dos resultase triunfante?

Del mismo modo que no puede admitirse sin censura ni dura condenación lo precedentemente expuesto, no puede admitirse tampoco, por considerarlo criminal e inhumano, la guerra entre dos democracias, sabiendo que éstas enroscan sin compasión alguna, a sus ejércitos de esclavos para que sean devorados por el plomo y la metralla, mientras —sin peligro alguno— liquidan

un enorme personal, un interés capitalista o una ambición mayor de mando.

Parece lógico el pensar, que el hombre, víctima en todos los tiempos, del desastre guerrero, no haya tenido aún una viril postura, haciendo fracasar a los Gobiernos en sus pretensiones salvajes. Así se explica que, pese a los siglos de existencia de la humanidad, no hayamos salido todavía del salvajismo cavernario. Mas no importa. La razón poderosa y humana, aun no hallándose libre de la guerra, la condena hasta el punto, que hoy ya en la mayoría de los países comocen por demás los efectos desastrosos de ella y prefieren hacerla fracasar mediante la revolución.

El hombre es racional por instinto; pero la nocividad que el régimen burgués ha infiltrado en su espíritu, le hace avaro y esta extrema codicia le consume la racionalidad que poseía hasta el extremo de erigirse a ser posible, en Dios o en preceptor de pueblos, aun a sabiendas que estos puestos llevan acumulados en sí el contagio más repugnante y desolador que registrarse puede.

Mientras el egoísmo se apodera de la acción del hombre y determine la realización de sus actos, y como consecuencia el criterio de unos cuantos se imponga, decidiendo la suerte de muchos, la lógica que declara fuera de la legalidad a la guerra será ultrajada, el sentir de los hombres justos, pisoteado, y la vida de los desposeídos estará a elección de cuatro bacterias poderosas, que para eternizar la supremacía del mando que defraudaron con sus falsas promesas, provocarán las guerras, apuntalando el capital, que es tanto como apuntalar los mismos y tratando de volver de nuevo a la esclavitud a los hombres, que ya desilusionados, comenzaban a despertar del duro letargo, rebelándose contra los tiranos y siendo un morbo obstaculizador para la vida regadera de cuantos hicieran poder.

Los monstruos más desastrosos que, atajando la evolución y el progreso de los tiempos, determinan la guerra, son todos los tinglados estatales, todos los Gobiernos que esclavizan los pueblos, y la madre de ellos que no los abandona un instante (la organización capitalista) con su

escuela de tiranías políticas y sociales.

Esos grandes ejércitos permanentes, que para sostenerlos aniquilan la vida de los trabajadores, muy al contrario de cuanto nos dicen (ser preparados para la guerra), son preparados sí; pero para salvaguardar las minorías privilegiadas, estableciendo por la fuerza, la obediencia en las mayorías tiranizadas.

El modo más radical de acabar con la guerra, no puede, no debe ser otro que el de destruir el régimen capitalista, creado sobre la libertad económica y la libre acumulación de capitales. Pero esta necesidad no es emanación del Estado ni de los Gobiernos. Es genuina de los pueblos. Por tanto, a nadie compete sino a ellos el ir elaborando los cuadros, escavando los cimientos para construir la nave que ha de sustituir a la que por vieja, carcomida e ineficaz, derrumbará la inevitable revolución social.

Antonio Castillejo

(De la Subsección de Madrid, de M. Z. A.)

Madrid, 1.º noviembre 1932. (Continuará)

CRÓNICAS VALENCIANAS

HAMBRE Y AGITACION

Valencia se quema en las llamas de la rebeldía; arde después de haberse caldeado al fuego de una justicia y de una libertad monopolizada y explotada.

El proletariado valenciano lucha porque quiere la libertad usurpada; los trabajadores de Valencia se agitan porque tienen hambre.

El hambre, que parecía tener una valla de potente resistencia en la región levantina, que, al parecer, le hacía imposible su paso a la región "rica por excelencia", de repartidas pequeñas propiedades rústicas, ha roto los muros, que no eran más que creencia vana. El hambre está dentro de Valencia. De la mano con el capital, está ejercitando sus garras siniestras en la carne de los trabajadores, tan faca como recia y resistente su potencia libertaria. Como en los pueblos andaluces, como en el trágico Madrid, el hambre pasea

ya a los trabajadores por las lisas calles valencianas; vacíos los estómagos, implorantes los labios, lacias las manos que ayer dejaron el martillo o el palastrero.

Pero el proletariado valenciano es rebelde, y se agita a los nobles impulsos de sus ansias libertarias y de la flaqueza de las fuerzas hechas razones que nacen del martirio de su hambre.

Idealismo y hambre en cuerpos y cerebros rebeldes. Completos los dos factores que dan potencia a la revolución socialista, es un signo doloroso, en un aspecto, grandioso, en otro; potente en ambos y en conjunto, decidido y precipitado por el ambiente trágico que ha creado la canalla aliada, ha de dar excelentes resultados.

Hay pruebas fehacientes. Huelgas, de metalúrgicos, de impresores, etc., petardos por doquier, actos de violencia; mues-

tras patentes de una iniciación revolucionaria, libertaria, anárquica.

Petardos y huelgas al orden del día.

Desquiciamiento autoritario. Estupor cínico de la burguesía.

Temor cobarde del capitalismo.

Terror ursulnesco de la ciencia.

Todo esto hace y es la patente rebeldía de un proletariado plebiscio de razones y de idealismo. Cuando vemos a los ex trabajadores forzados viviendo su hambre, cuando oímos el zumbido de los petardos en los talleres, se nos agita el corazón, se nos alegra el gesto.

Hambre y rebeldía.

Una organización potente y mos obreros viriles.

¡Eureka! ¡Buen signo!

Martínez Carrasco

Valencia.

LA VENTA DE EMPLEOS MUNICIPALES

POR LA JUSTICIA Y LA VERDAD, PUESTAS EN ENTREDICHO

Segunda carta abierta al alcalde señor Alguader y a su hermano Artemio, concejales Juan Grió y Sánchez Silva, jefes de las minorías "Liga", "Esquerra", Radical y Federal, señores Pellicena, Ventós, Giralt y Vellila, respectivamente, y a la Prensa de Barcelona.

Nuevamente nos vemos obligados a requerirlos y emplazarlos por medio de esta segunda carta abierta, ante la consigna que se han impuesto de negarse a hablar, como es su deber, exponiendo públicamente la verdad para no contrariar al pueblo, impaciente y dolorido.

Si tienen ustedes la conciencia tranquila, se apresurarán a imitar al periodista, abogado y diputado Angel Samblancat, que se ha sincerado honrosamente en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, ilustrándonos con su elocuente contestación.

¡Ah, ciudadanos que tan tercos y reacios os mostráis a complacer los deseos y desvanecer las dudas justificadas del pueblo barcelonés! ¿Es que acaso vuestras conciencias os impiden hablar con la sinceridad y claridad con que el diputado Samblancat lo ha hecho, por lo que SOLIDARIDAD OBRERA le ha dado las gracias y nosotros le quedamos, asimismo, profundamente agradecidos?

Si tuvieran ustedes — si tienen — la conciencia como Angel Samblancat, ¡no podrían descargarse de ese peso tan grande, sospecho y misterioso, de que se encuentran cargados?

Decidánselo francamente y presentéense ante el pueblo a demostrar gallardamente, como lo ha hecho el periodista Samblancat, que se hallan limpios de culpa.

sinceramente, dando a la publicidad cuanto se sepa de la venta de empleos municipales, señalando a los culpables?

Si así no lo hicieran, después de lo que nos dicen las víctimas del "affaire", engañadas y estafadas por individuos del Banco de Valores y Crédito, sería cosa de dudar, no ya de cuantas personas han comparecido a informar y a declarar, sino de todo el Ayuntamiento en pleno, sin distinción de partidos ni de personas, toda vez que hasta la fecha no hemos tenido la satisfacción de oír a un sólo concejal decir quiénes son los que se habían comprometido a facilitarles las credenciales a las víctimas de la estafa.

Deben tener en cuenta cuantas personas han sido formalmente emplazadas y se hacen las sordas, que no sólo están en entredicho la justicia y la verdad, sino que estas dudas justificadistas alcanzan también a la honorabilidad, no sólo del Ayuntamiento, sino también de la Generalidad, que ahora se dispone a elaborar las nuevas leyes catalanas. Para nadie es un secreto que algunos de los nuevos legisladores han sido también regidores en los tiempos en que se realizó el bochornoso negocio de los empleos municipales y la compra leonina de la colección Plandiura, en tanto que el Ayuntamiento no podía pagar sus facturas a muchos de sus acreedores de la ruinosa Exposición Internacional y Nacional.

Alejandro M. Pérez Castellano. Carlos de Gracia Calvo. Marcelo M. Martínez. María de M. Pérez.

SE PROCESARA AL AYUNTAMIENTO?

Parece ser que por fin hay el propósito de investigar los libros de actas del Ayuntamiento y los expedientes seguidos para nombrar abusivamente una legión de empleados. Según nuestros informes, la investigación tardaría en hacerse un tiempo mínimo de

seis meses y, de resultados de ella, pudiera seguirse el procesamiento de toda la corporación municipal.

Celebramos que haya ganado el ánimo del juez este propósito de procesar al Ayuntamiento, pero no consideramos necesario que se aguarde al resultado de la investigación. Lo primero, procesar, es decir, sujetar a todos los sospechosos — y en este caso lo es el Ayuntamiento entero — a las pesquisas oportunas. Luego, demostrada la inculpabilidad o la culpabilidad de cada uno, proceder en consecuencia. Pero permitir que los concejales puedan estar libres de pies y manos para remediar los rotos y para disimular las faltas, es ganancia de nada se aclarar. Primero es necesario procesar a todo el Ayuntamiento; separar a sus componentes de toda actividad municipal en donde pudieran desvirtuar o contrarrestar la obra de investigación.

Se dirá que Barcelona quedaría sin Ayuntamiento. ¡Qué importante! ¡Para lo bien que lo hacen todos los Ayuntamientos! Además, no sería demasiado difícil nombrar otro interino. Los electores, los políticos, tienen medios para todo, especialmente para cubrir los cargos en donde pueden realizarse magníficos negocios tipo Plandiura y empleos municipales.

Seis meses resulta demasiado tiempo. En ese plazo pueden huir a Grecia todos los ladrones y el pueblo no será satisfecho. Se ha de procesar inmediatamente a todos, sin dejar ni uno. Procesoamiento no indica culpabilidad, sino sujeción a las averiguaciones del caso. Volvemos a exigir el procesamiento del Ayuntamiento de Barcelona y al propio tiempo INVITAMOS AL PUEBLO DE BARCELONA A AYUDAR CON SUS FIRMAS, NOS AYUDE EN ESTA DEMANDA.

LA CRISIS MORTAL DEL CAPITALISMO

Y decimos que la burguesía no ha reducido voluntariamente nunca la jornada "legal" de la respectiva época, por cuando esto sólo se ha logrado a costa de sangrientas luchas del proletariado para que las jornadas que hasta no hace ni cien años eran de 12 y 14 horas, pasaran a 11, a 10, a 9, a 8... Luchas en las que el proletariado ha dejado numerosas víctimas y cada insignificante "mejora" lograda recuerda días de hambre y sangre de mártires. El movimiento obrerista se acentúa a partir de los últimos noventa años, en que los explotados principian a organizarse seriamente, ampliando cada vez más su radio geográfico de acción y logrando por su solidaridad de clase sus primeras victorias frente a la burguesía. Siempre ésta, sólo dió medio cuando ha estado en trance de perder seis, y aun así, ni ese medio dió hasta que ya "no tuvo más remedio"... El "privilegiado" del sistema capitalista "nunca acepta espontáneamente la merma del más insignificante de sus privilegios".

Y resulta de lo expuesto que, siendo el progreso técnico consecuencia de la aplicación a la práctica de los descubrimientos científicos, mediante los cuales afirma la Humanidad su mejor dominio de las fuerzas de la Naturaleza, y originando la aplicación del progreso técnico a las industrias un sentido más racional del trabajo humano, lo que se conoce con el nombre de "racionalización", y debiendo derivarse de ese gradual progreso de la especie humana un mayor bienestar para toda la especie, para la Humanidad, se logran efectos muy distintos, "pues el positivo beneficio y completo goce de las ventajas aportadas a la civilización por la Humanidad toda, queda asignado por el sistema capitalista a los "privilegiados" de su economía y a cuantos en el proceso económico de la producción ocupen situaciones transitorias de aparente privilegio".

Es decir, que vemos nuevamente que el privilegio que una minoría detenta en la producción, trasciende al consumo y sigue hasta en el uso y beneficio de las resultantes del progreso humano. Y no queda ahí... pues sigue aun el "privilegio" proyectándose a todas las demás partes del cuerpo social. Pero esto lo trataremos más tarde, volviendo ahora nuevamente a la trascendencia económica del progreso técnico y la racionalización.

La economía capitalista, para subsistir como tal, necesita que haya quien "explota" el trabajo ajeno y a costa de éste realice un beneficio o se ponga en condiciones de realizarlo más tarde (lo cual es indistinto, a los efectos de la economía del sistema), necesita que haya quien posea los medios de producción y utilice este "privilegio" frente a los demás, entre los que a su vez tratará de establecer "ficticios privilegios temporales" para aquellos individuos que fueran serie más necesarios para "asegurar aquel privilegio permanente". Por esto es consubstancial al capitalismo la institución económica del "salario", y por esto mientras subsista el "salariado" es prueba de que subsiste el capitalismo, aunque se centralice todo en una sola mano, el Estado, y por muy "comunista" que se llame (el "caso" Rusia bien claro lo demuestra, ya que con la denominación "comunista" se quiere ocultar la que le corresponde, o sea, "capitalismo de Estado", cambio de patronos, pero no de sistema).

Hemos visto que es indispensable al sistema "asegurar" beneficios para sus "privilegiados" y que la concurrencia de la "producción capitalista" frente a "sus mercados de consumo" origina forzosamente una pugna entre los capitalistas y, por grandes que sean los deseos de uno de ellos de mantenerse en precios incesables al mercado del consumo, no puede perseverar en su actitud sino a costa de su propia anulación. De ahí nace la necesidad ineludible de incorporar el progreso técnico a su respectiva industria cuando el competidor inicia su uso, y cuando no se hace por competencia de la competencia iniciada se hace para "comenzar" ésta, pues en ello estriba la mejora del beneficio, o el dominio de un mercado ofreciendo los productos "más baratos de precio" que la concurrencia y "absorber" aquél capitalista o grupo de capitalistas la "capacidad adquisitiva" del mercado en aquellos artículos haciendo converger hacia ellos la demanda que se dirige a sus competidores y resolviéndose, en fin de cuentas, en perjuicio de éstos últimos su "inferior racionalización industrial" con relación a los primeros. Pueden éstos seguir diciendo que se limitan a ganar el mismo tipo de beneficio de antes, e incluso que lo han reducido, pero es lo cierto que "han aumentado su ganancia total" por un aumento de la cifra de venta e inclinación del consumo a su favor por anulación comercial de sus "adversarios".

Y esto, que ocurre en una misma industria, y localidad, se produce en mayor escala en un plano nacional de la economía, y, al reunirse las condiciones del caso, también en un plano internacional. Lysis

LOS VIDRIEROS DE JEREZ DE LA FRONTERA Y DE SEVILLA TRIUNFAN ROTUNDAMENTE

Después de sostenerse firmemente en la lucha comenzada, los vidrieros de Jerez han conseguido lo que tenían solicitado, manteniéndose en el plano de la acción directa.

No hace mucho que aun militaban en la U. G. T., y se dieron de baja causados de soportar dilaciones, trámites y ofrecimientos, que retrasaban la solución que los trabajadores demandaban.

Nos satisface que hayan comprobado que no es posible arrancar nada al capitalismo por medio de razones, aunque éstas sean aplastantes, y que sólo luchando cuerpo a cuerpo se consigue que cedan.

La solución dada a la huelga de los vidrieros es una afirmación contundente de los principios de lucha que mantiene nuestra organización, y que por dolorosos que resulten en algunos casos de resistencia tenaz de la burguesía, amparada por el Estado, son los únicos que pueden emplearse si se pretende triunfar de la rapacidad y explotación de que se nos hace objeto.

También en Sevilla el peonaje de la Sección de Vidrieros ha conquistado grandes mejoras hace tiempo deseadas.

Persistiendo unidos a la Federación Nacional de la Industria Vidriera, y actuando dentro de las tácticas confederales, no serán, seguramente, las últimas mejoras las que se han conquistado; serán muchas más y muy positivamente las definitivas que nos libren de una vez de continuar en estas luchas contra el capital.

plios de lucha que mantiene nuestra organización, y que por dolorosos que resulten en algunos casos de resistencia tenaz de la burguesía, amparada por el Estado, son los únicos que pueden emplearse si se pretende triunfar de la rapacidad y explotación de que se nos hace objeto.

También en Sevilla el peonaje de la Sección de Vidrieros ha conquistado grandes mejoras hace tiempo deseadas.

Persistiendo unidos a la Federación Nacional de la Industria Vidriera, y actuando dentro de las tácticas confederales, no serán, seguramente, las últimas mejoras las que se han conquistado; serán muchas más y muy positivamente las definitivas que nos libren de una vez de continuar en estas luchas contra el capital.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Descarrilla un tren de mercancías y produce muertos y heridos graves

Córdoba, 27. — En la línea de Bémez, entre las estaciones de Vácar y Alhondiguilla, se ha registrado esta mañana un grave accidente ferroviario.

En el kilómetro 335 de dicha línea, que es muy accidentado y abundante en túneles, un deslizamiento de tierras, a causa del temporal, produjo el descarrillamiento del tren de mercancías discrecional número 3.337, volcando la locomotora y 18 vagones.

Resultaron muertos el jefe del tren, Luis Guerra Delgado, y el mozo Luis Sánchez Nieto, que fueron extraídos entre los escombros. El fogonero, Francisco Sáez Díaz, de 36 años, sufre que-

maduras gravísimas en distintas partes del cuerpo. Los mozos, Rafael Belmonte y Antonio Rodríguez Fernández, sufren heridas graves. También están heridos el maquinista, Enrique López Navarro y otros dos empleados, éstos leves.

El trasbordo de los viajeros se efectuó en camionetas.

La Compañía Telefónica montó un servicio especial para comunicar con Vácar.

De Málaga y Bémez salieron trenes de socorro.

Se cree que se tardará cuatro o cinco días en dejar expedita la vía, por lo cual las facturaciones se harán con reservas.